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Estados Unidos dio a conocer
que podría restringir las importa-
ciones del ganado mexicano por
el temor al gusano barrenador.

Brooke Leslie Rollins, secre-
taria de Agricultura de EU, dijo
que "ante la escalada del brote
del gusano barrenador del Nuevo
Mundo, México debe eliminar
las restricciones a las aeronaves
del USDA (Departamento de
Agricultura) y eximir de los
aranceles aduaneros al equipo de
erradicación. Estas barreras per-
judican gravemente nuestra
respuesta conjunta".

Añadió que "sin una resolu-
ción antes del 30 de abril,

@USDA cerrará los puertos de
entrada estadounidenses al gana-
do, bisontes y equinos proce-
dentes de México para proteger
la agricultura estadounidense".

Aumentan precios 
de la carne

El mercado ganadero registró
un impacto en los precios como
resultado de la sequía y la

escasez de ganado que se registra
ante la entrada del gusano bar-
renador.

Por ejemplo, el precio de
ganado flaco para engorda
aumentó 24% de marzo de 2024
al mismo mes de 2025, de acuer-
do con Grupo Consultor de
Mercados Agrícolas (GCMA).

En tanto que, los precios del
ganado gordo para sacrificio
subieron 16% y la carne en canal
se incrementó 23.4%.

Por una parte, están los dos
años de sequía que reducen el
inventario nacional de ganado, lo
que se le suma el hecho que tam-
bién EU enfrenta su menor
inventario de ganado en décadas,
lo que provocó los altos costos.

REDACCIÓN.-                               

El Papa Francisco fue enterra-
do el sábado en la basílica de
Santa María la Mayor de Roma,
cerrando un emotivo capítulo de
la historia de la Iglesia católica
tras 12 años de un pontificado
que puso a los desfavorecidos en
el centro de su misión. 

Su sepultura fuera de los
muros vaticanos, es la primera
desde León XIII en 1903, lo que
simbolizó su deseo de cercanía y
sencillez hasta el final.

Desde las primeras horas del
día, al menos 400,000 personas
se congregaron en las calles de
Roma y en la plaza de San Pedro
para despedir al pontífice argenti-
no, conocido por su defensa
incansable de los migrantes, el
medio ambiente y la justicia
social. 

Su féretro recorrió en
papamóvil lugares emblemáticos
como el Coliseo, bajo un radiante
sol de primavera, en su último
viaje por la Ciudad Eterna.

La misa funeral, presidida por
el cardenal decano Giovanni
Battista Re, destacó el legado de
Francisco como un "papa de los
marginados", subrayando sus
"innumerables" esfuerzos por los
refugiados y su constante llama-
do a la paz, especialmente ante el
conflicto entre Rusia y Ucrania.

Entre los presentes se encon-
traba el mandatario Donald
Trump, quien sostuvo un sim-
bólico encuentro con el man-
datario ucraniano Volodimir
Zelenski.

Aunque la despedida pública
fue masiva, su inhumación se
realizó en la intimidad, en pres-
encia de familiares y allegados. 

Su tumba, de mármol del
norte de Italia, lleva solamente la
inscripción "Franciscus", refle-
jando su vida de austeridad. 

A partir del domingo, los
fieles podrán visitarla para
rendirle homenaje.

Mientras que en Buenos Aires,
su ciudad natal, el fervor popular
también se manifestó con una vi-

gilia frente a la catedral, donde
jóvenes encendieron velas y
entonaron cantos en honor a
quien llamaban "el papa de la
esperanza". 

"El dolor nos une como
pueblo", afirmó el arzobispo
Jorge García Cuerva durante una
misa especial dedicada a
Francisco.

Durante tres días, en la capilla
del Vaticano, más de 250,000
personas desfilaron frente a su
féretro, evidenciando el cariño de
fieles de todo el mundo. 

Líderes como el presidente
argentino Javier Milei, el
brasileño Luiz Inácio Lula da
Silva y los reyes de España,
Felipe VI y Letizia, viajaron a
Roma para despedirse del pontí-
fice.

Francisco, elegido en 2013,
fue el primer papa latinoameri-
cano y jesuita de la historia. 

Su elección del nombre
‘Francisco’ fue un guiño a San
Francisco de Asís, patrón de los
pobres, y su estilo pastoral

rompió con muchas formalidades
tradicionales, eligiendo vivir en
un sencillo apartamento y com-
partiendo mesa con los más vul-
nerables.

En su testamento espiritual, el
"Rogito", depositado en su ataúd,
se destaca su cercanía con el
pueblo, sus viajes en transporte
público durante su época de arzo-
bispo de Buenos Aires, y su con-
stante lucha contra los abusos en

la Iglesia, así como su impulso a
una mayor participación de
mujeres y laicos en la vida ecle-
sial.

Jorge Mario Bergoglio, quien
falleció el 21 de abril a los 88
años tras sufrir un ictus, dejó una
Iglesia más abierta y consciente
de las problemáticas sociales,
aunque no exenta de tensiones
internas.

Su muerte abre ahora el

camino hacia la elección de su
sucesor, con un cónclave que
podría ser convocado en las próx-
imas semanas.

El adiós al papa Francisco
marca el cierre de una era de pro-
funda transformación para la
Iglesia católica, dejando un lega-
do que, como señalaron muchos
de sus fieles, "será recordado por
su revolución de amor, justicia y
misericordia".

Colectivos de madres buscadoras organizaron una vigilia.

Despiden mandatarios y feligreses al Papa
El funeral reunió al menos a 400 mil asistentes.
Destacaron su compromiso con los migrantes y la paz.
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"La cooperación internacional
ante el flagelo de la desaparición
es necesaria", afirmaron madres
buscadoras que organizaron una
vigilia de oración frente a la
Representación de Jalisco en
Ciudad de México en memoria
de sus compañeras asesinadas
por motivos relacionados a su
labor.

"No estamos haciendo un lla-
mado al injerencismo, pero sí un
llamado a la cooperación inter-
nacional. 

Con 130 mil víctimas de
desaparición en nuestro país y
con 72 mil cuerpos sin identificar
en los servicios forenses, se deja
ver que las autoridades locales,
que las autoridades nacionales,
no han sido capaces de contener
la violencia y, que conste, que
son cifras oficiales sin tomar en
cuenta la cifra negra", señaló el

padre Arturo Carrasco durante la
homilía de la ceremonia.

Con playeras que tienen
impresas las identidades de sus
desaparecidos y sosteniendo
claveles blancos, las mujeres
hicieron un llamado a la unidad
nacional para enfrentar la mortal
ola violenta, que inició hace
años.

En llanto, colocaron un
memorial con pétalos y flores en
forma de cruz, para pedir por el
descanso y paz de María del
Carmen Morales, rastreadora
asesinada en Tlajomulco de
Zúñiga, Jalisco, junto a su hijo,
por ser quien dio con el Rancho
Izaguirre. 

"Entre colectivos contamos
con un grupo de monitoreo.
Tenemos nuestras propias for-
mas de autocuidado. Sin embar-
go, la violencia tanto del Estado
como del crimen organizado nos
rebasa", apuntaron.

Rechaza Sheinbaum proyecciones del FMI
EL UNIVERSAL.-                                   

La presidenta Claudia
Sheinbaum desestimó las proyec-
ciones del Fondo Monetario
Internacional (FMI), que indican
que la deuda pública bruta de
México aumentará en nueve bil-
lones de pesos a lo largo de su
sexenio.

Al encabezar la ceremonia del
banderazo de inicio de las obras
del ferrocarril de carga del Tren
Maya, la Mandataria federal afir-
mó que ese organismo no
entendió que en México llegó la
4T y que con esto —aseguró— se
acabaron la corrupción y los priv-
ilegios.

"Hace unos días salió un

reporte del FMI y dicen que
'México se va a endeudar'. Esa es
su visión, pues es que no

entendieron que en México llegó
la Cuarta Transformación, que
aquí se acabó la corrupción, se

acabaron los privilegios, y el
recurso del pueblo se le regresa al
pueblo de México", declaró.

Acompañada por el gober-
nador de Yucatán, Joaquín Díaz
Mena [Morena], la Presidenta
afirmó que seguir con los princi-
pios de la 4T ha ayudado a que
México tenga una economía sóli-
da.

En su documento insignia
Perspectivas Económicas
Mundiales (WEO, por sus siglas
en inglés), que incluye un moni-
tor fiscal entre los gobiernos de
190 países, el FMI estimó que la
deuda pública bruta de México
subirá a 28.9 billones de pesos en
2030, tras registrar 19.8 billones
en 2024.

Condiciona EU importación de ganado mexicano

México tiene hasta el 30 de abril para actuar; de lo contrario,

enfrentará un veto a sus exportaciones ganaderas.

El féretro abandonó el Vaticano a bordo del papamóvil.
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Piden madres buscadoras
cooperación internacional 

La Mandataria federal afirmó que el Fondo Monetario no com-

prende los cambios impulsados por la ‘4T’.

Bergoglio fue el primer sumo pontífice latinoamericano

Decenas de jefes de Estado, de Gobierno y monarcas acompañaron el cortejo fúnebre.

El decano del colegio cardenalicio, Giovanni Battista, realizó la homilia.En Buenos Aires, cientos de jóvenes realizaron una vigilia con velas.



n el verano de 2024 tuve la
dicha, como creyente, y el privi-
legio, como ser humano, de ser
recibido por el Papa Francisco.
Ocurrió en su despacho del
Palacio Apostólico, en Ciudad
del Vaticano.

Fue un encuentro de 30 minutos, que luego
se me hizo notar que había sido aún más extra-
ordinario, pues se acostumbraba que ciertas
visitas no duraran ni más ni menos de 20, para
no herir sensibilidades.

A mi esposa y a mí nos advirtieron que el
protocolo no sería rígido pues con el Papa
Francisco se había relajado por completo: “la
ropa de color obscuro estaría bien y la señora
sin mantilla negra en la cabeza, no es nece-
sario”.

Llegamos una hora antes de la cita, por la
mañana.

De vacaciones, como en esa ocasión,
habíamos estado otras veces en el Vaticano,
recorriendo ese sitio magnífico repleto de his-
toria, cultura y espiritualidad. Así que, sin ser
la primera vez, pero como si lo hubiera sido,
pudimos rebasar los límites turísticos y aden-
trarnos a una experiencia irrepetible.

Subimos tres pisos por elevador y nos
hicieron pasar a un gran salón, donde aguard-
aba una religiosa. Resultó argentina y que le

había escrito una carta al Papa, solicitando
audiencia. Además de saludarlo necesitaba de
su apoyo para una causa noble. Le tomamos
una foto con su teléfono y antes que nosotros
fue avanzando otros cuatro salones que con-
forme se acercaban al despacho papal eran
más pequeños.

El tiempo que aguardamos nos pareció un
suspiro tratando de asimilar la grandeza reli-
giosa de ese lugar.

Cuando finalmente su secretario nos abrió
paso al despacho, se desbordó un torrente de
emociones.

El Papa nos saludó con una sonrisa cálida y
paternal. Nos invitó a sentarnos frente a él en
su escritorio. Le agradecimos de corazón que
nos recibiera.

El encuentro fue fraterno y cariñoso.
Le dije que yo había sido un católico están-

dar, ordinario, hasta que en 2017 tuve dos
infartos y en 2019, me quitaron el riñón dere-
cho tras estallarme un quiste, hasta ese
momento no detectado, que me tuvo hospital-
izado semanas en terapia intensiva. Cuando
recobré la conciencia, en esa soledad hospita-
laria, le rogué a Dios y a la Virgen de
Guadalupe por mi salud y por mi vida.

Le confesé al Papa que esos eventos me
habían acercado a la religión y que todas las
noches agradecía y rogaba por mi salud, por
mis seres queridos y por quien lo necesitara.

El Papa me escuchó atento y respondió: “Y

el riñón que le quitaron, ¿se lo echaron al
gato?”.

¿Cómo?, reaccioné confundido. Y me repi-
tió: “Y el riñón que le quitaron, ¿se lo echaron
al gato”?

Con más naturalidad que pena, solté una
carcajada.

El Papa se rio y me dijo que así suele ocur-
rir. Que también rezara por él, lo que no he
dejado de hacer desde ese día.

Nos dijo que había elegido ser “un Papa del
pueblo y no de escritorio y pluma”. ¡Vaya que
lo logró!

Al final del encuentro soltó: “falta la foto”,
lo que inmediatamente ocurrió y nos despidió
con su bendición.

Decidimos que guardaríamos este increíble
encuentro en nuestros corazones.

Hoy lo comparto, tras su fallecimiento,
porque más personas merecen saber que
murió un hombre bueno, congruente en lo que
decía y lo que hacía, genuinamente preocupa-
do por los pobres, desapegado de lo superfluo,
un líder espiritual incomparable y carismático
quien, como el inolvidable Juan Pablo
Segundo, logró hacernos sentir plenos,
dichosos y orgullosos de nuestra fe. Que des-
canse en paz.

(Ya habrá verdaderos expertos -y también
de ocasión- que dimensionen su enorme lega-
do, más allá de su misericordia y su ternura).

ecíamos hace unos

días que el análisis en

Palacio Nacional sobre

áreas que indican

seguridad y “estabili-

dad nacional”, pasa

por 4 estados del país: Querétaro,

Chiapas, Sinaloa y Tabasco.

Los datos de la Encuesta Nacional

de Seguridad Pública dados a conocer

en la semana que termina indican

cambios interesantes en estas enti-

dades.

En Querétaro, la masacre en el Bar

Los Cantaritos del 9 noviembre pasa-

do provocó que la percepción de inse-

guridad se fuera a que de 4 de cada 10

subiera a 9 de cada 10 queretanos.

Las mediciones de marzo, las más

recientes, indican que diversas medi-

das tomadas por la alcaldía y el gob-

ierno del estado como aplicar una

detallada revisión en lugares de

reunión, incremento en las condi-

ciones de los policías del municipio,

rondines, etc, regresaran la percep-

ción de seguridad a donde estaba, es

decir, otra vez 4 de cada 10 se sienten

inseguros en ese municipio, es decir,

el 60 por ciento de los queretanos

sienten una percepción de seguridad

en lugares públicos. Claro que se

puede mejorar, pero ese tema en

Querétaro queda resuelto, por el

momento.

En Chiapas las cosas también han

salido con buenos resultados. Para

cierre del 2024, 9 de cada 10 ciu-

dadanos se sentían inseguros en

Tuxtla Gutiérrez. El salto de percep-

ción en el periodo más reciente es

notable. De 90.6 puntos de inseguri-

dad de diciembre pasó a 70.1 en la

capital del estado para el mes de

marzo. Es decir, las medidas que está

tomando el gobierno federal y que

notoriamente apoya y hasta encabeza

el gobernador Eduardo Ramírez,

mandan un mensaje a los ciudadanos

y lo interpretan de manera correcta.

En Tabasco, las cosas también han

presentado una variación en sentido

positivo, mínima, pero ha mejorado.

La medición de diciembre pasado

indicaba que 95 de cada 100 personas

se sentían inseguras en su municipio.

Las cosas mejoraron levemente para

marzo donde 90 de cada 100 se sien-

ten inseguras. Quizá para las personas

que viven en los diferentes municip-

ios del estado las medidas realizadas

no son suficientes y a los mejor ni

perceptibles, y ojalá la tendencia siga

a la baja. Digamos que el que 10 de

cada 10 ciudadanos sientan miedo de

vivir donde viven y baje a 9 de cada

10 no dice gran cosa en el macro, pero

la circunstancia de ese estado es com-

pleja.

En Sinaloa es donde menos se han

movido las cosas. El movimiento es

mínimo en la percepción, casi nada:

Paso de 90.6 a 89.7…. nada pues.

Este es el peor de los resultados.

Y para terminar el repaso de estos

estados, están los resultados tristísi-

mos en materia de ocupación turística

en esta Semana Santa en Guanajuato.

Dolores Hidalgo y Celaya lograron un

20 por ciento de ocupación hotelera,

Irapuato 29 por ciento, Guanajuato

capital 35 por ciento, León 39 por

ciento y San Miguel de Allende, uno

de los mejores destinos en el estado,

tuvo 55 por ciento de ocupación

hotelera. No podía ser de otra manera.

De salida…

Grata sorpresa poder ver que el

puerto de Acapulco por fin presenta

una cara positiva tras el devastador

huracán Otis de hace año y medio.

Lugares públicos, restaurantes, com-

ercios, tráfico en la costera, mucha

iluminación en el puerto entero, gente

llenando hoteles, casas y departamen-

tos. Claro que hay muchos edificios

que están en espera de una remod-

elación, pero Acapulco no parece ya

una zona de desastre. 

Todo esto al margen de sus circun-

stancias de inseguridad que persisten.

Aun así, fuimos a Acapulco en esta

Semana Santa.
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ara el mundo laico, el

Papa es una figura

política. Una figura

que a través de su

poder de influencia a

millones de personas

en todo el mundo, ejerce un rol políti-

co fundamental en el mundo. Pero a

pesar de que como símbolo y como

portador de una mística influye en

millones de creyentes y no creyentes

en el mundo, la mayoría de los papa-

dos del siglo XX jugaron un rol cada

vez más acotado en el acontecer del

mundo. 

Su participación en momentos clave

de la historia reciente es innegable,

pero para los no creyentes cada vez

más su discurso se volvió poco intere-

sante, obsoleto y perdió trascenden-

cia. Hasta que llegó el papa Francisco.

En tiempos recientes el poder

político de un papa no emana del esta-

do Vaticano sino de su simbología

espiritual. Pero durante décadas este

poder había estado en decadencia.

Juan Pablo II fue querido por muchos,

pero su visión de mundo, como la de

su sucesor, mantuvieron a la iglesia

católica en un pantano de obsolescen-

cia. La iglesia no logró mantener el

paso de los rápidos y agudos cambios

de la segunda parte del siglo XX y

acabó por estancarse como una insti-

tución arcaica y lejana de las prob-

lemáticas sociales y mundiales. El

papado se convirtió cada vez más en

un símbolo autocontenido, represen-

tandose a sí mismo y poco más.

El papa Francisco fue diferente. Su

primer mérito fue el de constituirse

como una figura política profunda-

mente humana. Donde sus ante-

cesores habían interpelado a lo divi-

no, el papa Francisco siempre privi-

legió lo humano. Y fue eso, su

humanidad, no su divinidad la que lo

convirtió en un líder moral en un

mundo cada vez más desprovisto de

brújulas. Francisco, aun desde un

lugar tan contradictorio como el

Vaticano, fue un símbolo esperan-

zador.

Es cierto que el símbolo fue más

que la realidad. Jorge Mario

Bergoglio no logró reformar la iglesia

de fondo. Pero aunque no eliminó los

abusos, ni transformó el papel de la

mujer, ni reconoció plenamente la

diversidad sexual—, sí introdujo una

narrativa distinta, fresca, empática.

Minimizó la obsesiva persecución

moral de la iglesia sobre la diversidad

sexual, abrió algunos resquicios para

la mujer y dio cabida en su visión de

la fe para los no creyentes o los

creyentes de otros credos.

A cargo de una de las instituciones

más antiguas y herméticas, intentó

conectar su fe con el mundo real.

Habló por los de abajo, pero sobre

todo habló con ellos. Supo dejar atrás

todo el lastre de simbología y opulen-

cia y salió al encuentro del mundo.

Francisco no fue un Papa de dogmas,

sino de gestos. Visitó cárceles, lavó

los pies de migrantes, habló de

pobreza y se convirtió en un portavoz

del cambio climático. Su retórica fue

la de la empatía no la del pecado y

castigo.

La naturaleza humana es la de la

contradicción. El Papa criticó al capi-

talismo salvaje mientras vestía de

blanco en una institución plagada de

oro. Abrazó a los homosexuales —

aunque no los reconoció plena-

mente— y pidió perdón por los abu-

sos —aunque no los erradicó. Su for-

mación científica le permitió reconcil-

iar la iglesia un poco con la ciencia, se

atrevió a redimir a Francisco de Assis

pero no a restituir a Giordano Bruno.

Fue imperfecto, pero genuino. Y aún

así se ganó la enemistad de muchos

dentro de la iglesia. El primer Papa

que quiso conectar con el mundo

moderno real, fue el Papa más ataca-

do y agredido desde el seno de su

propia institución.

Eso quizás es uno de sus grandes

méritos. Molestó a los que había que

molestar porque habló de la corrup-

ción interna, del clericalismo como

enfermedad, del sufrimiento del plan-

eta. En un mundo donde incluso los

líderes democráticos se esconden

detrás de eufemismos, que un Papa

hablara con esa claridad es un gesto

transformador.

Su muerte deja un hueco, incluso

entre los que no creemos. Porque la

figura de Francisco trascendió la fe.

Fue un mediador entre lo espiritual y

lo real, entre lo eterno y lo inmediato.

Para muchos, fue más un líder social

que un guía religioso. Devolvió al

cristianismo un poco de su ímpetu de

origen: la rebeldía. Aunque no logró

llevarla hasta donde quizás hubiera

querido.

El sucesor de Francisco tendrá

unos zapatos difíciles de llenar.

Porque no solo se trata de carisma,

sino de agenda. 

Quien venga tendrá que decidir si

la Iglesia sigue siendo un museo de

dogmas o si se arriesga a ser un labo-

ratorio de humanidad. ¿Seguirán

viendo la homosexualidad como un

pecado o como una expresión del

amor humano? ¿Seguirán excluyendo

a la mitad del mundo de la toma de

decisiones, simplemente por ser

mujeres? ¿Seguirán hablando en

nombre de Dios, pero olvidando a los

hombres y mujeres de carne y hueso?

¿Querrán restaurar un régimen de

dogma y tinieblas o uno de luz y aper-

tura? El mundo no necesita más pro-

fetas que prometan el cielo; necesita

líderes que se ocupen de la tierra.

Y ese riñón, ¿se lo echaron al gato?

Una Iglesia sin Francisco

Amador Narcia

Emilio Lezama

Manuel Feregrino
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o me sé las direcciones para
enviarles esta carta.
Tampoco es parte de mi
memoria si tienen un aparta-
do postal. Mi abuelo tenía
uno en el Palacio de Correos,
en la otrora calle de San Juan

de Letrán, ahora Eje Central: vaya modo de
destrozar los nombres preciosos por coorde-
nadas huecas.

Ignoro sus teléfonos porque en esos
ayeres había agendas de papel y no contaba
con una. Es más: estoy seguro que en mi
lista imaginaria, borrosa como todo recuer-
do, habría que poner una rayita, innecesaria
para lo importante en este escrito, en
muchos nombres pues ya se han ido, aunque
ha lugar a dudas si del todo. Donde quiera
que anden, ojalá puedan recibir estas pal-
abras: uno nunca sabe.

Ayer en la noche terminé un libro extra-
ordinario, y estoy desvelado y des-velado.
La semana pasada me tocó dar vuelta a la
última hoja de otro, genial. Cada mes, a
causa de un oficio que aprendo apenas, me
sumerjo en uno nuevo, y gracias a la inicia-
tiva de una chavala que se llama Mariana,
en la familia acordamos reunirnos para con-
versar sobre el que, en un orden que la
directora del Club del Libro de los Gil lleva
anotado, nos sugiere a quien le toca.

Leer ha sido parte de mi vida y del traba-
jo con el que el azar me ha bendecido pues
además me pagan por hacerlo. Libros y tex-
tos de todo tipo: para entender a un señor de
apellido Weber, que lleva lo suyo de tiempo;
textos que hace 45 años me regalan quienes
entran a mis clases, con los que gozo y
sufro; artículos de mis colegas que me solic-
itan darles mi parecer, tesis de las que
aprendo mucho más de lo que aporto: soy,
para mi fortuna, profesor: el profe Gil.

Eso es parte de ganarme con decencia mi
salario, pero estoy pensando ahora en las
novelas, los cuentos, las historias que todas
son invento y leemos en uso de la libertad.

Sé leer, pero no nací con ese don. Me lo
enseñaron mis maestras, mis profesores y
varios de mis ancestros: esos que están en la
lista de la que hablo, y a los que quiero
escribir para decirles: gracias.

Sé que mi tarea, cuando escribo en el
diario, es mostrar la complejidad anidada en
lo que llamamos educación, pero hoy, sin
remedio, me concentro en el afán de mis
maestros para enseñarme a leer. ¿Cómo
reconocer a tantas y tantos que hicieron
hasta lo imposible para que supiera leer,
entender los entresijos de la vida de otros
que no existen más que en la ficción ver-
dadera de quienes escriben, pero son más
verosímiles que muchas de las personas con
las que convivo, que esconden sus miserias
en la vanidad que les devuelve el espejo tru-
cado de su ridícula importancia? Y me
incluyo en esa tribu, faltaba más.

Saber leer, ser lector irredento, dejarme
cuestionar por lo que abrevo que no está
reñido con el gozo del ritmo de la prosa y la
creatividad para usar puntos y comas, o
saltárselos porque se les da la gana, sin que
merme un ápice la construcción de un
mundo distinto al cotidiano que, sin embar-
go, me ayuda a entender el sentido o sinsen-
tido de estar vivo.

Hoy me conmueve la importancia de su
trabajo paciente, cariñoso, tenaz. Creo que,
si nuestro sistema educativo generara lec-
tores, lo demás es lo de menos. Así lo pien-
so. Y me urge que sepan de mi gratitud tan-
tas y tantos que me hicieron posible como
lector apasionado.

A quienes me regalaron este arado, gra-
cias, y a los que se esfuerzan en el sol de
hoy por hacerlo con nuestros niños y
jóvenes, mis respetos: son los intelectuales
más importantes del país. De ese tamaño es
su tarea, su responsabilidad, y de la misma
talla nuestra gratitud. 

Abrazos.

A quienes
corresponda

Mejora percepción de seguridad ... poco, pero mejora
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Hagamos grande a América

Manuel Gil Antón
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El Gobierno mexicano comenzó
este sábado la primera ‘Semana
Nacional de Vacunación 2025′ con la
meta de inmunizar a casi 2 millones de
personas ante el brote de enfermedades
prevenibles como sarampión y tos feri-
na, con cerca de mil 400 casos acumu-
lados de ambas en lo que va del año.

“Nuestro objetivo es que en esta
semana vacunemos a 1.8 millones de
personas y refleja nuestro compromiso
de que cada niña, niño, adolescente y
adulto que requiera protección la reciba
de manera oportuna, gratuita y cer-

cana”, expresó el secretario de Salud
del Gobierno, David Kershenobich, en
el arranque de la jornada.

En la campaña se aplicarán gratis en
todo el país las 14 vacunas disponibles
del esquema básico de inmunización
para controlar enfermedades pre-
venibles, como sarampión, rubéola, tos
ferina, hepatitis B y el virus del papilo-
ma humano (VPH), entre otros.

Esto tras un acumulado de 583 casos
confirmados de sarampión, incluyendo
la muerte de un adulto, y 809 de tos
ferina, con 48 decesos, según el último
boletín de ‘Situación Epidemiológica
de Enfermedades Prevenibles por

Vacunación en México’ sobre las
primeras 16 semanas del año.

La Organización Panamericana de
la Salud (OPS) alertó el jueves del
aumento de enfermedades prevenibles
por vacunación en el continente, que
acumula 2 mil 313 casos de sarampión
en seis países, frente a solo 215 en el
mismo periodo del año anterior, así
como tres muertes.

Tan solo en Texas, en Estados
Unidos, un brote de sarampión infectó
a más de 620 personas y causó la
muerte de dos niños, en medio del
incremento del escepticismo de las
vacunas.

MONTERREY, N.L. DOMINGO 27 DE ABRIL DE 2025
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo dio el banderazo de inicio de las
obras para el servicio de carga del Tren
Maya, la cual tendrá un presupuesto de
25 mil millones de pesos y se prevé que
esté concluido en 2028.

Acompañada por el gobernador
Joaquín Jesús Diaz Mena (Morena) y
por integrantes de su gabinete,
encabezó la ceremonia de inicio de la
construcción, la cual estará a cargo de
los ingenieros militares de la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena).

La Mandataria federal destacó que
esta nueva obra ferroviaria permitirá
que todo el sureste de México tenga
todavía más desarrollo del que se ha
logrado con el Tren Maya.

"Ahora estamos dando un bandera-
zo de salida para que el Tren Maya no
sólo sea de pasajeros, sino un servicio

de carga. ¿Qué importancia tiene esto?
Va a permitir que todo el sureste de
México tenga todavía más desarrollo
del que se ha logrado con el Tren Maya,
que es principalmente un desarrollo
turístico".

Tren Maya ya es una realidad y ha
transportado a un millón 200 mil per-
sonas

Ante de cientos de pobladores y
frente a las críticas que ha tenido el
Tren Maya, la Mandataria federal afir-
mó que tren es hoy "es una realidad".

En este sentido, destacó que a poco
más de un año de operación, el Tren
Maya ha transportado a más de un mil-
lón 200 mil pasajeros.

"Ahora estamos dando el banderazo
de salida para que el Tren Maya no sólo
sea un tren de pasajeros, sino un tren de
carga. ¿Qué importancia tiene esto?
Bueno, la carga transporta mercancías
de distinto tipo y el tren de pasajeros

transporta personas.
"Entonces, al ser también un tren de

carga, va a permitir que todo el sureste
de México tenga todavía más desarrol-
lo del que se ha logrado con el Tren
Maya, que es principalmente un desar-
rollo turístico. 

El tren de carga le va a dar un poten-
cial enorme para que lo que se produz-
ca en otros lugares del país, o aquí en el
sureste pueda tener una transportación
de la manera más eficiente posible, que
es el transporte de carga".

Se informó que la nueva obra fer-
roviaria se vinculará con la ampliación
del puerto de altura en Progreso, que
recientemente se licitó y tendrá una
inversión de 12 mil millones de pesos,
con el objetivo de que esta región pueda
convertirse en un polo para el comercio
de carga nacional e internacional y
sumarse al Corredor Interoceánico del
Istmo de Tehuantepec.

La presidenta Claudia Sheinbaum
detalló que la nueva obra del Tren
Maya estará a cargo de los militares,
mientras que la de Puerto Progreso será
supervisada por la Secretaría de
Marina.

Informó que, en Palenque, Chiapas,
habrá una estación especial para unir al
Tren Maya con el Interoceánico y con

ello impulsar la región como opción
para el transporte transcontinental de
grandes mercancías.

"Si se fijan, es la recuperación del
transporte en tren, tanto para pasajeros
como para mercancías. Y esta es una
visión que tuvo el Presidente López
Obrador y que nosotros le vamos a dar
continuidad", agregó.

Dan banderazo a obras para
servicio de carga de Tren Maya

Podría México eliminar paludismo autóctono en 2026
Cd. de México/El Universal.-             

La Secretaría de Salud (Ssa) informó
que se encuentra en proceso de alcanzar
la eliminación del Paludismo Autóctono,
y la meta es lograr el estatus de
Paludismo Autóctono Cero el próximo
año. 

Este esfuerzo forma parte de un ambi-
cioso plan para erradicar la enfermedad y
mejorar la salud pública en el país, con un
enfoque particular en las zonas que
históricamente han sido más afectadas
por el paludismo. 

De lograrse este objetivo, México
podría ser certificado por la Organización
Mundial de la Salud (OMS) como libre
de transmisión autóctona de Paludismo
en el año 2029, lo que representaría un
avance significativo en la lucha contra
esta enfermedad y colocaría al país como
un referente en la región en términos de
control y prevención de enfermedades

infecciosas, señaló Gerardo Reyes
Cabrera, responsable de la División de
Paludismo del Centro Nacional de
Prevención y Control de Enfermedades
(CENAPRECE).

Actualmente, 30 entidades federativas

ya se encuentran libres de Paludismo,
también conocido como Malaria, una
enfermedad causada por parásitos del
género Plasmodium, los cuales son trans-
mitidos por mosquitos del género
Anopheles. 

Esta significativa reducción de casos
en el país es el resultado de estrategias de
control exitosas, como la aplicación de
tratamientos preventivos, la fumigación
de áreas afectadas y la implementación
de medidas de vigilancia sanitaria. Sin
embargo, las autoridades continúan mon-
itoreando las regiones donde la enfer-
medad sigue presente para evitar brotes y
asegurar que la eliminación se logre de
manera permanente. 

Hasta el pasado 12 de abril, se repor-
taron 47 casos de Paludismo por
Plasmodium vivax, y de estos, 20 fueron
casos importados confirmados por labo-
ratorio, según el Sistema Nacional de
Vigilancia Epidemiológica (SNVE).

En México, la pandemia de COVID-19 rezagó la inmunización de menores de edad, pues en
2021 solo el 27.5 por ciento de los bebés de un año tuvieron esquema completo. 

El servicio de carga permitirá el transporte eficiente de mercancías y se conectará con
la ampliación del puerto de Progreso, tendrá una inversión de 12 mil millones de pesos

Comienza la Semana Nacional de Vacunación 
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A un mes de la última reunión con los
integrantes de la Comisión para la Verdad
y Acceso a la Justicia (Covaj), los famil-
iares de los 43 normalistas de Ayotzinapa
desaparecidos señalaron que no ha habido
mayores avances en las investigaciones
del caso.

En la marcha por los 10 años y siete
meses de la desaparición de los estudi-
antes, también exigieron justicia por el
asesinato de Marco Antonio Suástegui
Muñoz, vocero del Consejo de Ejidos y
Comunidades Opositores a la Presa La
Parota, en “un cobarde” atentado que
sufrió el 18 de abril pasado en la playa
Icacos, en Acapulco.

“Exigimos al gobierno estatal y feder-
al el esclarecimiento de este lamentable
atentado donde ha perdido la vida nuestro
compañero, gran luchador social”, mani-

festó Emiliano Navarrete, padre del nor-
malista José Ángel. 

En un mitin realizado en el Hemiciclo
a Juárez, después de marchar desde el
Ángel de la Independencia, reclamó que
luego de que organismos internacionales
como el Grupo Interdisciplinario de
Expertos Independientes (GIEI), “han
hecho un buen trabajo” en las investiga-
ciones, “no vemos avances” y las autori-
dades federales están “sobrellevando” las
reuniones.

Mario González, padre del estudi-
ante César Manuel, señaló que después
del encuentro con integrantes de la
Covaj, el 27 de marzo pasado, no hay
claridad respecto a su exigencia de que
les sean entregados los más de 800
folios que el Ejército tiene en su poder,
en los que, consideran, habría informa-
ción relevante para dar con el paradero
de los estudiantes.

Denuncian falta de avances
en el caso Ayotzinapa

Familiares de los 43 normalistas exigen a Sheinbaum dar seguimiento a investigación.

La presidenta Claudia Sheinbaum el banderazo de inicio para la construcción
para adaptar el Tren Maya como transporte de carga en Progreso.

Carecen escuelas de educación física
Cd. de México/El Universal.-             

Especialistas en educación consid-
eran que el programa contra la obesi-
dad que implementó la Secretaría de
Educación Pública (SEP) y que incluye
la prohibición de comida chatarra y
también impulsar mayor actividad físi-
ca en las escuelas, tendrá pocos efectos
dado que en planteles públicos hacen
falta docentes de educación física, prin-
cipalmente en secundaria.

De acuerdo con la desaparecida
Comisión Nacional para la Mejora
Continua de la Educación (Mejoredu),
la mayor escasez de maestros con esa
especialidad se presenta en secundaria,
ya que apenas 32% de las 31 mil 53
escuelas de ese nivel educativo tiene al
menos un docente con ese tipo de for-
mación. Es decir, existen 21 mil 116
que no cuentan con un maestro o maes-
tra con esa especialidad.

En México, la actividad física en
niños y adolescentes se encuentra por
debajo de la media internacional
recomendada de 60 minutos por día,
según la Boleta Mexicana de califica-
ciones sobre actividad física en niños y
adolescentes, que es proyecto que ini-
ció en 2007 por iniciativa de la
Universidad de Queen, en Canadá, para
medir las acciones que realizan los
países para incentivar la actividad físi-
ca de sus infancias.

En los planteles de educación básica
del país se asigna sólo una hora a la
semana de educación física para nivel
primaria y dos horas para secundaria,
lo cual va en contra de las recomenda-
ciones de la Organización Mundial de

la Salud (OMS), que aboga por un
promedio de una hora diaria de activi-
dad física para niños, niñas y adoles-
centes.

Villalpando comenta que la obesi-
dad infantil está en aumento constante,
pues de acuerdo con cifras de UNICEF,
la proporción de niños y niñas mayores
de cinco años con sobrepeso u obesi-
dad en México es de uno de cada tres,
por lo que debe fomentarse aún más la
educación física en las escuelas.

Este gobierno hace puras cosas para
llamar la atención, pero no atiende. Se
tendría que pensar en un programa
integral que abarque mensajes a los
padres de familia, apostarle a la activi-
dad física y contar con la participación
de nutriólogos", sostiene.

Para Luis Mata, académico e inves-
tigador del Instituto de Investigaciones
para el Desarrollo de la Educación
(INIDE) de la Universidad
Iberoamericana CDMX, México se
encuentra muy por debajo de la media
internacional y de muchos países en
donde la cultura del deporte y la cultura
de la educación física es histórica,
como Alemania y Estados Unidos.

"El programa de la SEP Vive salud-
able, vive feliz, que prohíbe la venta de
comida chatarra desde el 29 de marzo, y
que anuncia lineamientos para hábitos
más saludables, no es suficiente para aten-
der el tema de la obesidad.

Un tercio de las escuelas públicas no cuentan con material deportivo, ni per-
sonal ni equipo.

Suman 30 estados que lograron erradicar
el paludismo autóctono en el país.

Prohibir la venta de 
alimentos ultraprocesados 
y comida chatarra en los
planteles es como una 
llamarada de petate”

Dr. Salvador Villalpando

“
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Aunque en la elección judicial está
prohibido contratar publicidad en redes
sociales para promover las candidaturas
en contienda, el Instituto Nacional
Electoral (INE) ha detectado que en
algunos casos específicos se ha recurrido
a esta práctica. Cuando se conoce de la
denuncia, los materiales publicitarios
son retirados de inmediato. 

Este sábado, la Comisión de Quejas y
Denuncias del INE tenía previsto
ordenar el retiro de publicaciones
pagadas en Facebook en apoyo a la min-
istra Yasmín Esquivel, quien busca con-
servar su puesto por medio del voto pop-
ular. 

Sin embargo, al momento de la
sesión, los mensajes ya habían sido elim-
inados, por lo que la medida fue consid-
erada improcedente, ya que los hechos
ya habían ocurrido. 

Un ciudadano había denunciado al
perfil “Justicia sin barreras”, argumen-
tando que la difusión de los mensajes
favorecía de manera desigual la contien-
da y representaba un financiamiento pri-
vado, algo prohibido por las reglas de la
elección judicial.

El proyecto de la Unidad Técnica de

lo Contencioso Electoral (UTCE) del
INE había propuesto declarar procedente
la orden de retirar los mensajes. 

El proyecto señalaba que la publi-
cación en cuestión no cumplía con los
parámetros establecidos en la norma
electoral, que prohíbe la erogación para
potenciar contenidos digitales. 

Sin embargo, durante la sesión, se
tuvo que rectificar lo que se iba a votar,
y se declaró improcedente la medida
cautelar debido a que los mensajes ya
habían sido eliminados. 

A pesar de esto, la UTCE continuará
con la integración del Procedimiento
Especial Sancionador (35/2025), y los

resultados serán enviados al Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación para su resolución. 

En otro caso similar, la UTCE detec-
tó pauta pagada en Facebook en el perfil
"Amigos de Toro Burgos con la minis-
tra", en favor de Ingrid de los Angeles
Tapia Gutiérrez, candidata a ministra. 

En este caso, la publicación no había
sido retirada, por lo que se ordenó su
eliminación. 

Además, la UTCE identificó otras
publicaciones en el mismo perfil, por lo
que se decidió aplicar medidas caute-
lares sobre todas las publicaciones
pagadas realizadas durante el periodo del
10 de marzo hasta la fecha.

Ante la reiteración de conductas
aparentemente ilícitas durante este perio-
do, la UTCE también ordenó una tutela
preventiva, que implica la prohibición de
realizar más publicaciones en el mismo
sentido. 

El consejero Arturo Castillo, miem-
bro de la comisión, enfatizó que la
autoridad no puede hacer la vista gorda
ante estas irregularidades y debe proced-
er de acuerdo con la ley. 

La consejera Claudia Zavala destacó
la importancia de dictar la tutela preven-
tiva, considerando la recurrencia de la
conducta en la plataforma Facebook.

Aclaró que aunque la investigación
determinará quién es el responsable de
este sitio, es necesario que se tenga claro
que las acciones detectadas podrían ser
ilícitas. 

En el tercer y último expediente de la
sesión, los procedimientos 40/2025 y
41/2025, 

Lenia Batres, también candidata a
ministra, solicitó el retiro de una publi-
cación en la que Sergio Danilo Pancardo
Cobos, un candidato a magistrado,
habría hecho parecer que existía una
campaña conjunta entre ambos, lo cual
también está prohibido por las reglas de
la contienda. 

Sin embargo, en este caso, el proyec-
to declaró improcedente la medida
cautelar, ya que la publicación había sido
modificada y las referencias a una cam-
paña conjunta fueron eliminadas.

Domingo 27 de abril de 2025
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La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) pronosticó que para este
sábado 26 de abril continuará un
ambiente muy caluroso debido a una
onda de calor que permanecerá en
Jalisco, Colima, Michoacán,
Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Nuevo
León, Sinaloa, Durango, Morelos,
Ciudad y Estado de México.

Por lo que se esperan temperaturas
máximas de 40 hasta 45° en los esta-
dos de Sonora, Chihuahua, Durango,
Sinaloa, Zacatecas, Jalisco,
Michoacán, Guerrero y Morelos.

Así como temperaturas de 35 a 49°
en Colima, Coahuila, Nuevo León,
Tamaulipas, San Luis Potosí, Nayarit,
Aguascalientes, Guanajuato,
Querétaro, Hidalgo, Estado de
México, Puebla, Veracruz, Oaxaca,
Chiapas, Tabasco, Campeche y
Yucatán.

En tanto la entrada de humedad del
golfo de México originarán lluvias
con intervalos de chubascos en el
noroeste del país y lluvias puntuales
fuertes en Coahuila y Nuevo León.

Clima Valle de México
Para el Valle de México la

Conagua pronosticó un cielo con

nubosidad dispersa duranta la mañana
y un ambiente templado y bruma.
Durant la tarde se percibirá un ambi-
ente cálido a caluroso con onda de
calor en la Ciudad de México y
Estado de México.

Se prevé probabilidad de lluvias
aisladas en la CDMX y Edomex que
podrían estar acompañadas de descar-
gas eléctricas.

La temperatura mínima para la
Ciudad de México será de 12 a 14°C
y una máxima de 29 a 31 °C. Para
Toluca se espera una temperatura
mínima de 6 a 8 °C y una máxima de
26 a 28 °C.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo anunció este sábado la creación
del programa "Miel del Bienestar".
Este nuevo programa se suma a otros
similares que se han creado en el actu-
al sexenio, como Chocolate del
Bienestar, Café del Bienestar, y Frijol
del Bienestar. 

La Mandataria federal detalló, al
encabezar la ceremonia del arranque de
las obras del tren de carga del Tren
Maya, que la miel se les comprará a un
precio justo a productores de Yucatán y
la cual se venderá a todo el país por
medio de las Tiendas del Bienestar.

"En la mañana estuvimos en
Chocholá, porque vamos a apoyar tam-
bién a todos los productores de miel de
Yucatán. 

Se les va a comprar la miel a un pre-
cio justo y de ahí nos lo vamos a llevar
a todas las Tiendas del bienestar, a todo
el país. 

Se va a llamar 'Miel del Bienestar' y
se va a ir a todo el país, como comercio
justo. 

"Así como aquí estamos comprando
la miel al productor de manera directa,
en Tabasco estamos comprando el
cacao de manera directa y ahí se van a
producir los Chocolates del Bienestar
que se van a ir a todo el país.

En la Sierra de Puebla y otros
lugares, Café del Bienestar con comer-
cio justo. 

En Zacatecas, en Durango, en
Nayarit, Frijol del Bienestar también lo
vamos a comprar a precios justos y a
distribuir en las Tiendas del Bienestar. Y
así vamos a ir poco a poco".

La creación de estos programas tiene
como objetivo fomentar la economía
local, apoyando a los pequeños produc-
tores y ofreciendo productos de calidad
a precios accesibles para la población.

Además, la distribución a través de
las Tiendas del Bienestar busca asegurar

que los productos lleguen de manera
directa y eficiente a todas las regiones
del país, promoviendo el comercio justo
y contribuyendo a la mejora de las
condiciones económicas de las comu-
nidades productoras. Sheinbaum
destacó la importancia de este tipo de
iniciativas para fortalecer el bienestar
social y económico en las zonas rurales
y marginadas, donde muchas veces los
productores enfrentan dificultades para
acceder a mercados más grandes.

La presidenta también subrayó que
estos programas no solo representan un
apoyo económico a los productores,
sino que son parte de una estrategia inte-

gral para reducir las desigualdades
sociales y económicas en todo el país. 

En su discurso, enfatizó que la "Miel
del Bienestar" y otros productos simi-
lares son una muestra del compromiso
de su administración por promover la
autosuficiencia alimentaria y mejorar el
nivel de vida de las comunidades más
vulnerables. 

Además, recordó que estos progra-
mas tienen un enfoque de sustentabili-
dad, buscando que los productos sean de
alta calidad y respeten el medio ambi-
ente, al mismo tiempo que generan
empleos locales y fortalecen la
economía regional.
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El Gobierno de México, junto a la

Secretaría de Energía (Sener) dio a cono-

cer el programa "Programa Nacional de

Estufas Eficientes de Leña para el

Bienestar", esto como parte de un esfuer-

zo por mejorar la condición de vida de las

comunidades rurales del país.

Este programa busca sustituir los tradi-

cionales fogones de leña por estufas

ecológicas y eficientes, diseñadas para

reducir los impactos en la salud y el

medio ambiente.

Por lo que este apoyo tiene como obje-

tivo instalar un millón de estufas en hog-

ares de zonas rurales, enfocados particu-

larmente en las comunidades indígenas

de México.

Estas nuevas estufas están siendo

desarrolladas con la colaboración de cien-

tíficos de la Universidad Nacional

Autónoma de México (UNAM).

Además de ser más eficientes en el uso

de leña, también contribuyen a reducir la

deforestación y mejorar la calidad del aire

en las comunidades.

De acuerdo con información del gob-

ernador de Michoacán, Alfredo Ramírez

Bedolla, el "modelo de estufa está desar-

rollado en las investigaciones científicas

que realizó un grupo de estudiantes técni-

cos universitarios de la UNAM" y "sig-

nifica reducir hasta un 50% precisamente

el humo de la leña, elimina el humo den-

tro de las viviendas y ayuda a proteger los

bosques sagrados de nuestras comu-

nidades".

La Sener dio a conocer a través de

redes sociales los requisitos que deben

cumplirse para poder ser beneficiaria del

nuevo programa y recibir el apoyo de las

Estufas del Bienestar.

Pertenecer a una comunidad indígena

o rural.

Ser mujer jefa de familia: las mujeres

que son responsables del hogar y su sus-

tento son las principales beneficiarias del

programa, especialmente aquellas que

viven en comunidades alejadas y carecen

de acceso a servicios básicos

Vivir en una de las zonas prioritarias:

Inicialmente, el programa se implemen-

tará en 146 comunidades purépechas de

Michoacán y se expandirá gradualmente

a otras regiones del país

Anuncia Claudia creación
de "Miel del Bienestar"

Crea Sener programa de 
estufas de leña para el Bienestar

En tanto la entrada de humedad del golfo de México originarán lluvias con intervalos de
chubascos en el noroeste del país.

Detecta INE publicidad en redes sociales 

Continúa la onda de calor en 11 estados y la CDMX

Las Estufas del Bienestar eliminan el humo tóxico en hogares rurales.

La Mandataria dijo que la miel será distribuida en las tiendas del Bienestar. 

Abuchean a Fernández
Noroña en Congreso del PT

Cd. de México/El Universal.-                                 

Durante el Congreso Nacional del
Partido del Trabajo (PT) en que la direc-
tiva encabezada por Alberto Anaya
desde 1990, se reeligió por otros seis
años años más al frente de ese partido, el
presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña, fue abucheado por
parte de los asistentes, cuando llamaba a
la unidad.

El ahora senador de Morena, que en
los últimos años fue legislador por el
PT, agradecía al dirigente Anaya la
invitación, cuando algunos petistas
comenzaron a reclamarle que no se afil-
iara a su partido.

Surgieron gritos de “malagradeci-
do”, pero Fernández Noroña continuó
su discurso, en el que recalcó que “un
enemigo elemental es el sectarismo” e
insistió en que “ somos un solo
movimiento, Morena, PT y Verde, una
sola lucha, un solo objetivo”.

Quién piense lo contrario, está pro-
fundamente equivocado”, dijo, mien-
tras algunos asistentes le aplaudieron,
hubo otros que corearon:
“¡fuera!…¡fuera!”.

Hubo nuevos abucheos también,
pero Fernández Noroña continuó. “Yo
no voy a dejar de llamar a favor de la
unidad. No voy a dejar de llamar de

servir al pueblo de México con pasión,
honestidad y compromiso”.

!Vete, vete”, insistieron algunos
petistas y el aludido decidió dar por
concluida su participación. “Mi
reconocimiento al Partido del Trabajo,
larga vida al partido del Trabajo, toda
la unidad con el Partido del Trabajo,
pero no voy a convalidar ninguna
política de sectarismo así que si mi
presencia aquí no es bienvenida en este
momento me retiro del Congreso”.

Salió entre aplausos de una parte del
auditorio y abucheos de la otra.
Fernández Noroña aludió a lo ocurrido
en sus redes sociales, un agravio, dijo,
que no merece y dejó claro que toma
distancia del PT.

El abucheo al presidente del Senado también se dio en el marco del distanci-
amiento que se abrió entre algunos militantes del PT con Morena.

El consejero electoral, Arturo Castillo, dijo que el INE no se hará de la vista
gorda frente a las denuncias de presuntas irregularidades.

El INE subraya que su

papel es garantizar la

equidad en el proceso 

electoral, protegiendo tanto

a los candidatos como a los

votantes de posibles 

irregularidades que puedan

alterar la competencia."

Instituto Nacional Electoral

“

Lamento mucho que el
@PTnacionalMX me haya

invitado a su congreso
nacional para agraviarme.
Yo seguiré promoviendo la
unidad por convicción, lo

que hoy hicieron es profun-
damente injusto y no lo

merezco”

Fernandez Noroña 

“



Redacción/Estados Unidos.-                               

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, era uno de los más de
50 jefes de Estado y otros dignatarios
que asistían el sábado al funeral del
Papa Francisco, donde presentó sus
respetos al líder católico, con el que
discrepó abiertamente sobre varias
cuestiones. Trump también se reunió
brevemente con el presidente de
Ucrania, Volodímir Zelenski.

La Casa Blanca y la oficina de
Zelenski confirmaron la reunión, que
es la primera conversación cara a cara
entre Trump y el líder ucraniano desde
que ambos, junto con el vicepresidente
estadounidense JD Vance, discutieron
durante una acalorada reunión en la
Oficina Oval a finales de febrero.

¿De qué hablaron Trump 
y Zelenski al interior de la 

basílica de San Pedro?
El director de comunicaciones de la

Casa Blanca, Steven Cheung, dijo que
“se reunieron en privado hoy y mantu-
vieron una conversación muy producti-

va”, añadiendo que se ofrecerían más
detalles más tarde en el día. El portavoz
de Zelenski, Serhii Nykyforov, apuntó
que el encuentro en el interior de la
basílica de San Pedro duró unos 15 min-
utos y que se acordó continuar las nego-
ciaciones más tarde el sábado.

Trump llegó al Vaticano acompañado
por su esposa, la primera dama Melania
Trump, y fue colocado en la primera fila,
no muy lejos del presidente de Francia,
Emmanuel Macron, para la liturgia al
aire libre.

Trump dijo a reporteros el viernes,
durante el vuelo a Roma, que iba al
funeral “por respeto” al pontífice, quien
falleció el lunes tras sufrir un derrame
cerebral a la edad de 88 años.

Las diferencias entre Trump 
y el Papa Francisco

Francisco discrepaba rotundamente
con el enfoque del líder republicano en
cuestiones como la inmigración, el

trato a los migrantes y el cambio
climático. El primer desencuentro entre
pontífice argentino y el presidente esta-
dounidense fue por la inmigración.
En 2016, Francisco, aludiendo al
entonces candidato a la Casa Blanca y
a su promesa de construir un muro
fronterizo, dijo que cualquiera que con-
struya un muro para impedir el paso de
los migrantes “no es cristiano”. Trump
calificó el comentario de “ver-
gonzoso”.

Pero tras la muerte del jesuita
argentino, Trump lo describió como un
“buen hombre” que “trabajó duro” y
“amó al mundo”. Además, ordenó que
las banderas estadounidenses ondearan
a media asta en su honor.

El presidente estadounidense no
ofreció detalles cuando se le preguntó
si se reuniría con otros líderes de pasa-
da o si mantendría conversaciones más
profundas, y apuntó que su estancia en
la capital italiana sería breve.

“Es un poco difícil porque no ten-
emos mucho tiempo”, agregó señalan-
do su llegada tardía a Roma. Está pre-
visto que regrese a Washington inmedi-
atamente después del funeral.

“Creo que vamos a intentar ver a un
par de personas que son importantes en
lo que estamos haciendo”, dijo Trump,
quien está tratando de negociar un alto
el fuego entre Rusia y Ucrania y nego-
ciar acuerdos comerciales con varios

países.
La reunión entre Trump y Zelenski

el sábado se produce además poco
después de la declaración más contun-
dente del estadounidense hasta la fecha
acerca de la necesidad de que Ucrania
ceda territorio a Rusia para poner fin a
la guerra. En una entrevista con la
revista Time publicada el viernes, man-
ifestó que “Crimea se quedará con
Rusia”.

Redacción/Estados Unidos.-                                      

Las autoridades de Estados Unidos
deportaron a una niña estadounidense de
dos años y su madre a Honduras, según
informó un juez federal del sureño esta-
do de Luisiana, que deploró la carencia
de procedimientos formales en el caso,
trascendió este sábado (26.04.2025).

Este nuevo caso es el más reciente
que opone el sistema judicial a la políti-
ca migratoria del gobierno de Donald
Trump, que lleva a cabo expulsiones
masivas de migrantes que residen irreg-
ularmente en el país.

El juez federal Terry Doughty pro-
gramó una audiencia para el 16 de mayo
para "disipar la firme sospecha de que el
gobierno acaba de deportar a una ciu-

dadana estadounidense sin el debido
proceso", según un documento judicial
emitido el viernes. 

Según ese archivo, el gobierno de
Trump no cuestiona los hechos, pero
sostiene que la deportación de la niña,
identificada como V.M.L., se produjo
tras una solicitud expresa de la madre,
quien fue expulsada del país por carecer
de documentación en regla.

El juez reiteró que la ley prohíbe la
deportación de ciudadanos esta-
dounidenses.

"El gobierno sostiene que esto es nor-
mal porque la madre deseaba que la
menor se fuera con ella. Pero el Tribunal
lo desconoce", escribió el juez en su
orden.

Según él, la niña fue deportada junto

con su madre, originaria de Honduras,
tras ser detenida a principios de esta
semana por el Servicio de Inmigración y
Control de Aduanas (ICE). 

La decisión llega también en medio
de la batalla legal sobre un decreto que
Trump firmó al regresar a la Casa Blanca
en enero que busca abolir el principio
constitucional de ciudadanía por derecho
de nacimiento en territorio esta-
dounidense.

Varias cortes de distrito lo bloquearon
y su aplicación se suspendió en todo el
país, pero la Corte Suprema lo revisará el
tema el 15 de mayo, un día antes de la
audiencia sobre el caso de la niña.

Este sábado la presidenta de
Honduras, Xiomara Castro, ofreció su
respaldo a la madre expulsada.

Redacción/Israel.-                                   

Hamas está listo para un acuerdo que
incluya la liberación en una sola vez de
todos los rehenes retenidos en Gaza y una
tregua de cinco años con Israel, afirmó el
sábado un alto cargo del movimiento
islamista palestino.

"Hamas está preparado para un inter-
cambio de prisioneros", rehenes israelíes
por prisioneros palestinos, "en una sola
operación y para una tregua de cinco
años", declaró a AFP este alto cargo, bajo
condición de anonimato.

Una delegación del movimiento
palestino debía reunirse con los medi-
adores este sábado en El Cairo.

Hamas, que dijo estar opuesto a un
acuerdo "parcial", rechazó el 17 de abril
una propuesta israelí que preveía un alto
al fuego de 45 días a cambio del regreso
de diez rehenes vivos.

En el acuerdo que busca, el
movimiento pide el cese de las hostili-
dades, la retirada completa de las tropas
israelíes, el intercambio de rehenes

israelíes por prisioneros palestinos y la
entrada de ayuda humanitaria en Gaza.

Israel, por su parte, exige el retorno de
todos los rehenes y el desarme de Hamás
y otros grupos armados de Gaza. Este
último punto es una "línea roja" para el
movimiento.

Mahmud Mardawi, un dirigente de
Hamás, reiteró el sábado que el
movimiento quiere un "acuerdo global"
que contenga "garantías internacionales".

Israel "puede retomar la guerra
después de un acuerdo parcial, pero no
podrá hacerlo tras un acuerdo global
acompañado de garantías interna-
cionales", indicó Mardawi en un comu-
nicado.

"Exigiremos que esas garantías se
incluyan en el acuerdo", añadió.

La guerra en la Franja de Gaza fue
desencadenada por el mortífero ataque de
Hamás contra Israel el 7 de octubre de
2023, en el que murieron 1.218 personas
del lado israelí, en su mayoría civiles,
según un recuento de AFP basado en
datos oficiales.
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Declara Hamas estar listo para
una tregua de 5 años con Israel

Se reúnen Trump y Zelenski en el
Vaticano previo a funeral del Papa 

Redacción/Canadá.-                                   

El primer ministro y líder del Partido
Liberal de Canadá, Mark Carney, pidió
el sábado (26.04.2025) el voto de los
canadienses para enfrentarse a la
"traición" del preesidente de Estados
Unidos Donald Trump, en su guerra
comercial.

En un multitudinario mitin celebrado
en un hangar aeronáutico en la localidad
de Mississauga, en las cercanías de
Toronto, Carney centró sus ataques en
Trump, por amenazar a Canadá, y en el
líder del opositor Partido Conservador,
Pierre Poilievre, por carecer de experi-
encia fuera del mundo de la política.

El economista que en marzo susti-

tuyó a Justin Trudeau apeló al nacional-
ismo de sus seguidores para decir que el
país necesita un gobierno fuerte. "La
guerra comercial de Trump literalmente
ha roto la economía global y ha
traicionado Canadá, el vecino de
Estados Unidos, su más cercano amigo
y su aliado más inquebrantable, afirmó.

Los canadienses votarán por un
nuevo gobierno el lunes en unas elec-
ciones que se han visto alteradas por la
guerra comercial de Trump y sus ame-
nazas de convertir a Canadá en el
Estado número 51 de Estados Unidos.

Mark Carney y el Partido Liberal
parecían preparados para una derrota
electoral histórica, hasta que Trump
impuso fuertes aranceles a Canadá y

comenzó a amenazar su soberanía.

"Luchar con aranceles 
contra Trump"

Carney, que según las últimas
encuestas ganará los comicios, repitió
sus ataques a Trump frente a varios
miles de personas en el que destacaban
sijes y otras minorías asiáticas que
rompieron en abucheos.

Tenemos que luchar los aranceles de
Trump, con aranceles de represalia que
hagan el máximo daño en EE.UU.
Necesitamos proteger a nuestros traba-
jadores", continuó Carney.

Carney alteró el guión cuando dos
manifestantes propalestinos inter-
rumpieron su discurso con gritos de
"genocidio". Ambos fueron rápida-
mente desalojados del recinto por
agentes de seguridad.

El líder liberal afirmó que los ataques
de Trump, que además de gravar con
aranceles miles de millones de dólares
de importaciones canadienses ha expre-
sado su deseo de anexionar Canadá
incluso utilizando "la fuerza económi-
ca", tienen un objetivo: "rompernos para
que EE.UU. se convierta en nuestro
dueño".

Sobre su principal rival en las elec-
ciones del lunes, el líder conservador
Pierre Poilievre, Carney afirmó que es
un "político de toda la vida que adora el
altar del libre mercado a pesar de que
nunca ha trabajado en el sector privado".

Pide Carney el voto de canadienses
para enfrentar a Washington

Refugios instalados entre los escombros de edificios destruidos en la ciudad de
Gaza, en el centro de la Franja de Gaza, el 26 de abril de 2025.

Deporta EU a Honduras a niña estadounidense de 2 años

Redacción/Irán.-                                  

Las autoridades iraníes informaron
que ocho personas murieron y más de
750 resultaron heridas tras registrarse una
explosión de origen indeterminado en el
puerto iraní de Shahid Rajai, situado en la
sureña ciudad de Bandar Abás. El inci-
dente se produjo en la zona de aduanas a
mediodía por razones que están siendo
investigadas.

"Es muy probable que la explosión se
haya originado en un depósito de mer-
cancías peligrosas y productos químicos

ubicado en la zona portuaria”, indicó la
Aduana portuaria en un comunicado.
Mohammad Ashuri, gobernador de la
provincia de Hormozgan, donde ocurrió
el accidente, señaló que "aún se
desconoce el origen de la explosión”,
pero apuntó a unos contenedores sin dar
más explicaciones.

"La explosión ocurrió en una parte del
muelle del puerto Shahid Rajai, y esta-
mos apagando el incendio", precisó
Esmaeil Malekizadeh, funcionario
regional del puerto. "Cuatro equipos de
respuesta rápida fueron enviados al lugar

tras la explosión", declaró a la televisión
estatal Mokhtar Salahshour, jefe de la
Sociedad de la Media Luna Roja en
Hormozgan.

El vicepresidente primero de Irán,
Mohamad Reza Aref, ordenó "una inves-
tigación inmediata y exhaustiva para
determinar la causa exacta del accidente
y la magnitud de los daños”. La
explosión, que dañó edificios y vehículos
a varios cientos de metros a la redonda y
se escuchó a 50 km de distancia, causó
un incendio que es combatido incluso
con la ayuda de helicópteros.

"Canadá no es Estados Unidos", exclamó el premier canadiense Mark Carney,

Deja una enorme explosión en Irán al menos 14 muertos

El juez federal Terry Doughty informó que la pequeña fue enviada a Honduras
sin seguir el debido proceso.

Una columna de humo negro asciende cientos de metros desde la zona de la explosión.

La reunión tuvo lugar pocas horas después de la llegada de
Trump a Italia con motivo del funeral del Papa Francisco

Trump y Volodímir Zelenski se reunieron previo al funeral del papa Francisco.

Este es el momento para un
liderazgo serio y de unirnos

como un país porque 
necesitamos luchar, 

protegernos y ganar”

MARK CARNEY

“



editorial@prodigy.net.mx
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Alma Torres Torres .-                          
En la protesta número 25 en contra

del tarifazo, la Alianza de Usuarios del
Transporte Público bloqueo los cruces
de las calles Juárez y Aramberri, en el
centro de  Monterrey.

Lo anterior, con la finalidad de ma-
nifestar su rechazo en contra del mal
servicio que se brinda a los usuarios, las
altas tarifas y de la eliminación del pago
en efectivo, lo cual atenta contra los de-
rechos humanos.

La protesta causó caos vehicular li-
gero, porque no fue un cierre total, fue

una manifestación de rechazo al reciente
aumento en las tarifas y al persistente
mal servicio que ofrecen los camiones
urbanos.

Con pancartas en mano los manifes-
tantes gritaban consignas y exigían una
respuesta inmediata por parte de las au-
toridades estatales y municipales.

Durante la manifestación se pudo
constatar la molestia en el ambiente, que
reflejaba la frustración diaria de miles
de personas que dependen del transporte
público para sus traslados.

Jaime Noyola, representante de la

Alianza de Usuarios expresó con fir-
meza el sentir general de los manifes-
tantes y que la situación del transporte
público se agudizó durante el reciente
periodo vacacional, donde se reportó
una disminución significativa en el nú-
mero de unidades en circulación.

Debido a la falta de soluciones con-
cretas por parte de las autoridades, los
usuarios advirtieron que las moviliza-
ciones continuarán hasta que se escu-
chen sus demandas y se implementen
mejoras reales en el servicio de trans-
porte público. 

Consuelo López González.-                    
El desfogue de la Presa El Cuchillo

es realizado como medida de seguridad
ante la probabilidad de lluvias y no pone
en riesgo el abastecimiento de agua, ase-
guró ayer el Gobierno de Nuevo León.

Derivado de la polémica generada
por el trasvase de agua y el pago de la
deuda hídrica de México a Estados Uni-
dos, la administración del Gobernador
Samuel García Sepúlveda indicó que no
es el caso.

A través de un comunicado, se in-

formó que la extracción realizada al em-
balse ubicado en el municipio de China
es en atención a las recomendaciones
técnicas de la Comisión Nacional del
Agua sobre los niveles óptimos de al-
macenamiento.

"Este desfogue se llevará a cabo de-
bido a que, con base en estudios de Co-
nagua y Agua y Drenaje, es necesario
reducir el nivel de almacenamiento ac-
tual de mil 030 millones de metros cú-
bicos, a aproximadamente 900
millones".

"Lo anterior permitirá contar con el
espacio necesario para captar los escu-
rrimientos derivados de las lluvias pro-
nosticadas para las próximas semanas,
propias de la temporada, las cuales po-
drían superar los 50 milímetros".

Según la alerta generada en Tamauli-
pas, extraerán alrededor de 150 millo-
nes de metros cúbicos. Especialistas
señalaron que al estar llena la Presa
Marte R. Gómez, en Tamaulipas, el
agua desfogada de El Cuchillo irá al Río
Bravo, abonando a la deuda.

Consuelo López González.-               
Ante la reparación de una fuga en

una tubería de 48 pulgadas del Tanque
San Roque; Servicios de Agua y Dre-
naje de Monterrey anunció la suspen-
sión del suministro en más de 80
colonias de  Guadalupe, San Nicolás,
Apodaca y Pesquería.

El corte, que se prolongará por ocho
horas, será este domingo 27 de abril a
partir de las 10: 00 horas y hasta las 18:
00 horas.

La paraestatal, encabezada por Juan
Ignacio Barragán Villareal, informó que
los trabajos en la colonia FOVISSSTE
Camino Real, en el municipio de Gua-
dalupe, permitirán mejorar la distribu-
ción del vital líquido.

“Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey informa que, a fin de dar
mantenimiento a la infraestructura, se
trabajará en la reparación de una fuga en
una tubería de 48 pulgadas al interior de
las instalaciones del Tanque San
Roque", se informó a través de un co-
municado.

“Estos trabajos son indispensables
para mejorar la distribución y garantizar
un servicio más eficiente a los usua-
rios”.

"Durante este periodo, el suministro
de agua potable se verá afectado en co-
lonias de los municipios de Guadalupe,
Apodaca, San Nicolás y Pesquería",
agrega.

En el municipio de Guadalupe se
verán afectadas las colonias Arboledas
del Ote, Balcones de San Miguel, Be-
nito Juárez, Cañada Blanca, Colonial
San Miguel, Eduardo Caballero, Fuente
de San Miguel, Josefa Zozaya, Lomas
de San Miguel, Real de San Miguel, Ro-
berto Espinoza, Torre de San Miguel, y

Valle de Torremolinos.
Además de Álamos, Álamos del Par-

que, Balcones de Huinalá, Bosque Bo-
real, Bosques de Huinalá, Centrika
Huinalá, Encinos Residencial, Fuentes
de Santa Lucía, Hacienda del Carmen,
Hacienda San Gerardo, Industrial San
Andrés, Industrial San Carlos, Jacaran-
das, Jardines de Huinalá, Jardines del
Virrey, Jerónimo Treviño, Joyas de Hui-
nalá, Joyas del Pedregal, Misión Real,
en Apodaca.

A ellas se suman Noria Norte, Noria
Sur, Montalto, Padillo, Priv. Antigua,
Priv. II Tamarindo, Priv. La Castaña,
Priv. Premier, Real de Apodaca, Real
Hacienda de Huinalá, Reforma, Rincón
de la Gloria, San Andrés, San Ignacio,
Santa Mónica, Torre de Campo, Unidad
Habitacional, Independencia, Valles de
Huinalá, Valterra Residencial, Ventura
de Asis, Villa de San Carlos, y Villas de
Huinalá.

Asimismo, en San Nicolás  sufrirán
cortes las colonias Alcatraces, Blas
Chumacero, Casa Blanca San Ángel,
Cerradas de Casa Blanca, Costa del Sol,
Hacienda las Fuentes, Hacienda Los
Ángeles, Industrias del Vidrio, Amplia-
ción Ote, Jardines de Casa Blanca, La
Fe, Las Estancias, Los Ángeles I, Los
Ángeles II, y Los Ángeles III.

Los Cristales III, Los Laurales, Mar-
garita Salazar, Miguel Alemán, Palma
Diamante, Parque La Talaverna, Paseo
Los Ángeles, Residencial Los Morales,
Residencial Villa Luis, Rincón de Casa
Blanca, Santa Fe Living, Torremolinos
La Fe, Valle de Casa Blanca, Villas de
Oriente, y Vivenza.

Por último, en Pesquería resultarán
con afectaciones la Cantoral, y Lomas
de San Martín.

Consuelo López González.-                 

Para evitar brotes de enfermedades
prevenibles por vacunas, la Secretaría
de Salud en el Estado arrancó ayer la
Semana Nacional de Vacunación.

En el Centro de Salud de Colinas del
Aeropuerto, en el municipio de Pesque-
ría; Alma Rosa Marroquín Escamilla, ti-
tular del área, aplicó las primeras de un
total de 103 mil 893 dosis que se prevén
aplicar del 26 de abril al 3 de mayo.

Se tendrá disponibilidad de 15 vacu-
nas, entre ellas la de la tuberculosis, he-
patitis B, hexavalente, rotavirus,
neumococo, DPT (difteria, tosferina y
tétanos); así como contra el sarampión,
rubéola y VPH.

“Las vacunas son una de las estrate-
gias que en realidad salvan vidas”, re-
saltó.

“Gracias a los padres que traen a sus
niños a la vacunación, es un acto de
amor, de justicia, pero esto acto no solo
debe ser una vez, debe ser una cons-
tante, desde que nacen y durante todo el
primer año de vida”.

Sin necesidad de afiliación, los inte-
resados podrán acudir a las más de 55
unidades médicas del IMSS, los tres
hospitales del ISSSTE y 160 centros de
salud.

Adicionalmente llevarán brigadas a

colonias, centros comerciales, escuelas,
drive thru y módulos especiales en áreas
públicas.

Vacunarán a menores de 9 años, ado-
lescentes, adultos mayores de 60 años,
embarazadas y personal de salud.

Marroquín Escamilla indicó que el
grupo más preocupante son las mujeres
embarazadas.

“Ya que tienen un hijo que está en
formación y ese hijo tiene que ser cui-
dado y protegido; desde el embarazo de-
bemos ser conscientes de que tenemos
que cuidarnos en esta etapa y vacunar-
nos para que nuestra hija o hijo nazca al
menos con algo de protección para los
primeros meses de vida”, explicó.

Consuelo López González.-                    

La caída de pelotas de granizo sor-
prendió ayer a los habitantes del muni-
cipio de Galeana.

Al descartar lesionados o afectacio-
nes, Protección Civil Nuevo León in-
dicó que el ingreso de un nuevo frente

frío trajo consigo probabilidad de llu-
vias y posibles granizadas.

Desde tempranas horas, Erik Cava-
zos Cavazos, titular de la corporación,
alertó del pronóstico que se confirmó
por la tarde.

"Se espera que para en la tarde ingre-
sen lluvias puntuales fuertes (25 a 50

mm) alrededor de las 15:00 en la zona
citrícola, montañosa y sur del estado
acompañado de tormenta eléctrica", ad-
virtió.

Una línea seca sobre el norte de la
República Mexicana, en interacción con
la entrada de humedad del golfo de Mé-
xico y con inestabilidad en niveles altos
de la atmósfera, origina lluvias con in-
tervalos de chubascos en el noreste del
país.

Se prevé que las condiciones preva-
lezcan durante este domingo.

Evitar cruzar lugares de riesgo como
ríos, arroyos, corrientes de agua, y pasos
a desnivel; tener cuidado con instalacio-
nes eléctricas, estructuras, anuncios pa-
norámicos y postes; intentar permanecer
en un lugar seguro y no arrojar basura,
son parte de las recomendaciones.

Además de no transitar por calles in-
undadas; circular despacio con luces en-
cendidas, intermitentes y cinturón de
seguridad; así como tener a la mano los
teléfonos de emergencia.

Para mayores informes, la ciudada-
nía podrá mantenerse informada me-
diante la cuenta de twitter
@conagua_mx, @conagua_clima y de
Facebook www.facebook.com/cona-
guamx, o en las páginas de internet
http://smn.conagua.gob.mx y
www.gob.mx/conagua.

Cualquier emergencia reportar al 9-
1-1.

Desfogue de El Cuchillo es
como medida de seguridad

Aclara gobierno que no se debe al pago de la deuda hídrica
de México a Estados Unidos

Según la alerta generada en Tamaulipas, extraerán alrededor de 150 millones
de metros cúbicos.

Nuevamente bloquea Alianza de Usuarios calles por ‘tarifazo’

Es la protesta número 25 en contra del tarifazo

Anuncian corte de agua
en cuatro municipios

Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey anunció la suspensión del sumi-
nistro en más de 80 colonias de  Guadalupe, San Nicolás, Apodaca y Pes-
quería.

Inicia la Semana Nacional de Vacunación

Alma Rosa Marroquín Escamilla, titular del área, aplicó las primeras de un
total de 103 mil 893 dosis que se prevén aplicar del 26 de abril al 3 de mayo.

Sorprende caída de granizo en Galeana

Se prevé que las condiciones prevalezcan durante este domingo.



Quièn sabe còmo se pongan las cosas con

eso de las futuras lluvias, pero las autorida-

des desde luego sus nùmeros tendràn.otivo

por el cuàl, quieran o no, se ha realizado el

desfogue de la presa El Cuchillo a manera

d prevenciòn y evitar un sobre llenado.

Por lo que se estima que las lluvias sean

copiosas y por supuesto los escurrimientos,

repongan los niveles del vaso.

En el ùltimo dìa de vacaciones para

muchos, se auguran buenos temperaturas,

sin probabilidades de lluia, por lo que espe-

re un incremento importante de paseantes.

Sobre todo, de aquellos que buscaràn

aprovechar hasta el ùltimo minuto del dìa

de algunos paseos locales, presas, gastro-

nomìa y parajes que han mostrado la cara

amable para los visitantes.

Por lo que hasta en cierta forma, se podrìa

decir que se cerrarìa un ciclo importante de

descanso positivo para las autoridades, por

lo que vale esperar la versiòn y sus nùme-

ros.

Pero asì como le decimos una cosa, le

decimos otra si se toma en cuenta que no

han faltado las denuncias por abuzo por

parte de los trabajadores del volante.

Especialmente de aquellos que de una u

otra forma, le han dado vuelo a la

''piraterìa'' en el servicio y que no alcanzan

el control de las autoridades de la especia-

lidad.

Por lo que eso sì, cobran a su criterio y a

sus anchas, burlando en todo caso a las

autoridades, por lo que son denunciados en

las llamadas redes sociales, sin que haya

eco.

De modo que, habrà que ver còmo se

ponen las cosas, en el ùltimo dìa de vaca-

ciones, que sin lugar a dudas reportarà un

incremento de vacacionistas en la Central

camionera.

El que ya le puso el ojo al Cerro de la

Silla donde se realizaràn mejoras importan-

tes es el alcalde de Guadalupe, Hèctor

Garcìa Garcìa.

Por lo cuàl. el munìcipe ya realizò una

radiografìa fìsica del estado que guardan

algunos puntos muy concurrentes por los

paseantes.

Y, que tienen que ver con mejoras a la

estructura del Telefèrico, los caminos y

veredas del paseo para el disfrute de los

visitantes.

Ademàs de las zonas aledañas al pie del

Cerro de la Silla, para beneficio de los

vecinos del sector y que seràn detalladas

luego.

Ante lo cuàl se realizaràn las gestiones

necesarias para su autorizaciòn y cristaliza-

ciòn, como un proyecto màs de su adminis-

traciòn.

Dicen que no hay enemigo pequeño y si

no lo quiere creer ahì tiene al grupo de acti-

vistas que busca frenar el llamado tarifazo

con protestas en el primer cuadro de la ciu-

dad de Monterrey.

Y, que a decir de los que saben, aunque no

son un grupo tumultuoso, han sabido mul-

tiplicar sus protestas, un dìa sì y el otro

tambièn afectando ahora el trànsito peato-

nal y sus vialidades.

Y, que a decir de ellos mismos, conti-

nuaràn haciendola de tos, aunque no sean

atentidos por las autoridades, reiterando su

rechazo a las rutas del transporte colectivo.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se mantienen las protestas 

y bloqueo de calles por alza en el 
transporte público


“Las vacunas son una de las 

estrategias que en realidad salvan
vidas”

Que municipios se preparan para
tener un regreso a clases seguro

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Alma Rosa
Marroquín
Escamilla 

ECOLOGÍA
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Alma Torres Torres.-                           

La reforestación de la Plaza de
Paseo de las Flores, Primer Sector es
llevada a cabo por el Gobierno de
Apodaca, con la siembra de más de
75 árboles, buscando transformar  el
espacio en un pulmón verde para la
zona.

Con estos trabajos, la adminis-
tración del alcalde de Apodaca,
César Garza Arredondo reforzó el
compromiso con el medio ambiente
y la calidad de vida de sus ciu-
dadanos

El gobierno municipal informó
que los trabajos contemplan la
plantación de encinos siempre
verdes y encinos rojos, árboles de
entre 7 y 8 metros de altura, con
diámetros que van de 4 a 6 pulgadas.

Estas especies serán distribuidas
en tres áreas clave: la plaza princi-
pal, el andador colindante al Parque
Industrial, y una sección triangular
en la entrada de la colonia, espacios
que antes no contaban con una
infraestructura ambiental adecuada.

Para garantizar el crecimiento y
mantenimiento de los árboles, se
instalarán más de 250 metros lin-
eales de un nuevo sistema de riego,
así como tomas de agua estratégica-
mente ubicadas.

El proyecto también contempla la
colocación de más de 300 metros
cuadrados de banquetas, iluminación
renovada y bancas, mejorando así la
accesibilidad y funcionalidad del
entorno.

El Gobierno Municipal reafirmo
su compromiso de recuperar y fort-

alecer los espacios públicos,
generando beneficios tangibles para
las familias de Apodaca y pro-

moviendo una ciudad más verde,
sustentable y digna para todos, con
la reforestación de la plaza.

Alberto Medina Espinosa .-                   

En pro de una política ambiental efi-
ciente y mejorar la calidad del aire en
tierras regias, integrantes de la
sociedad civil regia demandaron el
Gobierno Federal aplicar políticas
firmes en el tema, pues se necesita ya
acciones claras ante la crisis de calidad
del aire.

Por lo que se reveló que desde la
sociedad civil organizada celebraban
que la presidenta Claudia Sheinbaum
haya reconocido la urgencia de atender
la contaminación atmosférica en la
Zona Metropolitana de Monterrey, así
como su compromiso de tomar deci-
siones basadas en evidencia científica.

Dicho ello el prestigio de las institu-
ciones que realizarán los estudios para
el nuevo inventario de emisiones,
INECC y UNAM, nos tranquiliza
sobre el profesionalismo con el que se
harán. No obstante, vemos con preocu-
pación la falta de información sobre el
inicio, cronograma y financiamiento
por parte de la Federación y del estado.

Por lo que misiva pública  se detal-
ló:

“Consideramos fundamental que
este ejercicio se realice con la partici-
pación de expertos técnicos de las uni-

versidades locales y organizaciones de
la sociedad civil, lo cual permitiría no
solo dotar de mayor transparencia y
certidumbre al proceso, sino también
fortalecer capacidades locales para lle-
var a cabo este tipo de estudios en el
futuro”.

“En nuestra región ya se han real-
izado diversos estudios y diagnósticos
que pueden servir como base para
comenzar a implementar medidas
inmediatas. Si bien es importante con-
tar con un nuevo inventario de emi-
siones, también es urgente actuar desde
ahora para proteger la salud de la
población”.

“Reiteramos la disposición de la
comunidad organizada para colaborar
con las autoridades en la construcción
de soluciones. Abrir espacios de partic-
ipación ciudadana y técnica será clave
para recuperar la confianza social y
avanzar en la atención de esta crisis de
salud pública”.

Es así que se demanda a la ciu-
dadanía de Nuevo León a seguir exigi-
do soluciones durante más de una
década. Hoy, el gobierno federal,
estatal y los municipios tienen una
nueva oportunidad de coordinarse y
responder con seriedad y compromiso
a esta urgencia.

En un ambiente lleno de creatividad, conciencia ambiental y com-

promiso estudiantil, se llevó a cabo la segunda edición de la Green Met

Gala, organizada por la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica Pablo

Livas de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL).

Los estudiantes de distintas áreas técnicas presentaron vestuarios

elaborados con materiales reutilizables, con base en cuatro bloques

temáticos: el día mundial de las abejas, el día de la tierra, producción y

consumo responsable y ciudades y comunidades sostenibles, integran-

do así la conciencia ecológica con la expresión artística y generando

una experiencia educativa con alto impacto social.

Durante la ceremonia, Emilio Gallegos y Andrea Garibay, represen-

tantes de NUTRE UANL, destacaron la importancia de crear espacios

que no solo desarrollen habilidades técnicas, sino que también formen

ciudadanos conscientes del impacto de sus acciones.

De igual forma, el director de la institución resaltó el impacto de este

evento en el entorno inmediato de los estudiantes.

La Green Met Gala de la UANL se realiza en colaboración con la

Secretaría de Desarrollo Urbano Sostenible del municipio de Monterrey

y es un referente para el impulso de la moda con sentido ético, reafir-

mando el compromiso de la comunidad estudiantil con la sustentabili-

dad y dejando claro que el futuro de la moda debe ser sostenible.

Consuelo López González.-                  
Para prevenir la erosión del suelo,

una de las principales amenazas que
presenta este recurso natural; la
Secretaría de Medio Ambiente en el
Estado realiza el acomodo de mater-
ial vegetal muerto en las curvas de
nivel.

En el marco de la Semana
Mundial del Suelo, del 19 al 25 de
abril, el área encabezada por Alfonso
Martínez Muñoz reforzó las
acciones para su protección.

Uno de los beneficiados por esta
práctica fue el Parque Nacional
Cumbres de Monterrey.

“Celebramos la protección al
recurso esencial para la biodiversi-
dad, la producción de alimentos y la
regulación del agua: el suelo”, com-
partió.

“Actualmente, la erosión es una
de las principales amenazas que pre-
senta este recurso”.

“Uno de los esfuerzos que realiza
la Secretaría de Medio Ambiente

para prevenir la erosión es el acomo-
do de material vegetal muerto en las
curvas de nivel”, expuso.

Reducción de la pérdida de suelo
por escorrentía, mejoramiento de la
infiltración y retención de agua, y

regeneración natural de la veg-
etación, son parte de los beneficios.

“Un logro más en la protección de
nuestros suelos y ecosistemas”,
agregó.

La celebración de la Semana

Mundial del Suelo busca concienciar
a la población sobre los beneficios
de los suelos para la salud humana y
el desarrollo sostenible.

Dado que la formación de 2 cen-
tímetros de tierra vegetal fértil puede
tardar más de 500 años, el suelo es
considerado como un recurso no ren-
ovable.

El reconocimiento, promoción y
apoyo para fomentar la gestión
sostenible de los suelos, puede con-
tribuir a la existencia de suelos
sanos.

Según la Organización de las
Naciones Unidas para la
Alimentación, el suelo retiene el
triple de carbono que la atmósfera
por lo que ayuda a luchar contra el
cambio climático.

Sin embargo, estudios recientes
demuestran que al menos un 64 por
ciento de los suelos en México pre-
sentan problemas de degradación en
diferentes niveles, de ligera a
extrema.

Previenen erosión del suelo

Uno de los beneficiados por esta práctica fue el Parque Nacional
Cumbres de Monterrey.

Siembran 75 árboles
en colonia de Apodaca

El proyecto también contempla la colocación de más de 300 metros
cuadrados de banquetas, iluminación renovada y bancas, 

Demandan políticas firmes
para mejorar calidad del aire

Se necesitan ya acciones claras ante la crisis de calidad del aire.

Transforman industria de
la moda con creatividad

La Green Met Gala de la UANL se realiza en colaboración con la
Secretaría de Desarrollo Urbano Sostenible del municipio de
Monterrey 
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Con más de 20 mil asistentes, el
gobernador Samuel García Sepúlveda
invitó ayer a chicos y grandes a disfru-
tar del último día de la Exposición
Fuerza Civil 2025.

En la Nave Lewis del Parque
Fundidora, acompañado del titular de
la Nueva Fuerza Civil, Gerardo
Escamilla Vargas, el mandatario estatal
visitó cada uno de los stands.

Como parte del recorrido le
mostraron los tipos de armas, vehícu-
los, divisiones y adiestramiento de la
corporación estatal, considerada hoy
como la mejor policía del país.

Presenció la exhibición K9, el show
canino y convivió con las familias asis-
tentes.

“Vénganse a la Nave Lewis de

Fundidora. Tenemos la Expo Fuerza
Civil hasta el día de mañana domingo,
ya van más de 20 mil visitantes”, expu-
so el Gobernador.

“Acompáñenos, aquí están todas las
armas que tiene la mejor policía de
México, aquí están las patrullas, los
pick ups, las Black Mambas y por
supuesto los helicópteros”.

“Estamos muy contentos, este cuar-
to año tenemos mucho que ofrecer a la
gente de Nuevo León, vengan aquí a
Nave Lewis, vengan a conocer la mejor
policía de México”, puntualizó.

Resaltó que en lo que va de la
administración han destinado más de
21 mil millones de pesos en
equipamiento y mejores condiciones
para los efectivos.

Al momento cuenta con más de mil
pickups, 100 Black Mambas, y diez
helicópteros.

Además de construir 16 destaca-
mentos e incorporar la división cami-
nos, división de C5, división médica,
división tecnología y división área.

“El Black Hawk, única policía
estatal que tiene esta nave para que se
vengan, se pueden tomar aquí fotos”,
externó al mostrar la aeronave.

El pasado jueves, agregó, la En-
cuesta Nacional de Seguridad Urbana
del INEGI la calificó como la más con-
fiable y efectiva de México.

"La Nueva Fuerza Civil acaba de
salir como la policía más confiable del
país con unas aprobaciones por arriba
de 75 por ciento por la gente de Nuevo

León”.
“Agradecer aquí al Secretario

Escamilla el gran trabajo, Nuevo León
blindado, nuevos destacamentos y
próximamente el nuevo cuartel general
aquí en Morones", cocluyó. 

Los interesados podrán acudir en un

horario de 10:00 a 18:00 horas.
Para quienes busquen sumarse a las

filas de Fuerza Civil, cuyo sueldo ini-
cial es de 29 mil pesos, cuentan tam-
bién con un módulo de reclutamiento
de jóvenes entre 18 y 29 años.

(CLG)

Con shows infantiles y activi-
dades interactivas; la Secretaría de
Participación Ciudadana festejó a
más de 300 niños en la colonia Bu-
rócratas Municipales, en Monterrey.

Daniel Acosta Fregoso, titular del
área, encabezó los festejos en el
marco del Día Internacional de la
Lucha contra el Maltrato Infantil.

La voz de un niño, dijo, es la más
clara y honesta, por lo que deben ser
escuchados  y atender sus necesi-
dades. 

“No se trata solo de proteger a los
niños, se trata de escucharlos, de
tomarlos en cuenta, de construir con
ellos el Nuevo León del futuro”,
resaltó.

Para ello, indicó, el Gobierno del
Estado ha puesto a las infancias al
centro de las decisiones públicas, y
los invita a convertirse en agentes de
cambio para su comunidad.

Como parte de las “Jornadas por

la Paz”,  Fuerza Civil, Guardia
Nacional y la Agencia Estatal de
Investigaciones realizaron exhibi-
ciones de su equipamiento y adies-
tramiento.

Los pequeños disfrutaron tam-
bién de refrigerios saludables y par-
ticiparon en la carrera de relevos
“Mini Cadetes”, que impulsa los
valores del trabajo en equipo,
respeto y disciplina.

Acosta Fregoso señaló que entre
las acciones a favor de la niñez están
también la reconstrucción de
Capullos y el programa Cuidar tu
Salud, que brinda atención integral
gratuita al cáncer infantil.

Además de la ampliación de la
red de estancias infantiles, el progra-
ma Hambre Cero, entrega de útiles,
mochilas y uniformes gratuitos, la
línea 075 contra el maltrato infantil
y la red estatal de lactarios.

(CLG)

La bancada del PRI en el Congreso
Local buscara que se respete la Ley de
Protección Civil del Estado, luego de que
magistrados federales ordenaron a los
jueces a suspender las órdenes de
municipios para bajar el cableado aéreo
de las empresas de telecomunicaciones,
radiodifusión o de transmisión de electri-
cidad.

Esto luego de que varias empresas
obtuvieron varios amparos contra el
reglamento municipal de Guadalupe,
Nuevo León.

Lorena de la Garza Venecia, presiden-
ta del Congreso Local dijo que era
increíble que se haya ordenado esto
porque atenta contra la integridad física
de la ciudadanía y ocasiona una contam-
inación visual.

“Los magistrados le están ordenando
a los jueces que tienen que frenar las
ordenes que dan los municipios a las
cableras para pedirles que retiren el
cable, dándole protección a las marañas
que ponen en riego a la gente”.

“No me cabe en la cabeza como
alguien pudo hacer una sentencia en ese
sentido o dictaminar y resolver eso, va en
contra del sentido común, va en contra
de la seguridad pública, de la protección
civil de la gente, los municipios tienen la
facultad de actuar, de pedirle a las
cableras que retiren todo el cableado en
desuso”.

“Porque no nada más es un tema de
contaminación visual, es que son muy
peligrosos”, refirió la legisladora.

Fue el 10 de mayo cuando por unan-
imidad, el Congreso local aprobó refor-
mas a múltiples artículos a la Ley de
Protección Civil de Nuevo León, donde
destaca que los concesionarios y comer-
cializadoras que presten servicio de tele-
comunicaciones deben de tener identifi-
cado el cable aéreo instalado en desuso y

retirarlo.
“Las cableras tendrían que asumir la

responsabilidad, esta bien es un negocio
para tender el cable, pero cuando ya te
cancelaron el servicio deben de tener la
obligación de quitar el cableado, porque
vamos a permitirles que dejen todo ese
mugrero ahí colgando”.

“Desde el Congreso vamos a seguir
defendiendo esta causa, porque ordenar
el cableado no nada más es un tema de
estética, es un tema de calidad y de pro-
tección a la ciudadanía como siempre lo
hemos mencionado”.

“Ya estamos en contacto con la autori-
dad municipal, que por supuesto tiene
como objetivo continuar con este proce-
so, continuar con el trabajo en equipo
con las cableras, para que hagan todo el
retiro del cableado en desuso, que no es
una tarea sencilla, pero tampoco es una
tarea que se debe de abandonar”, puntial-
izó. 

Al resolver una contradicción entre
resoluciones de amparos contra los
reglamentos municipales de Guadalupe,
Nuevo León, y Orizaba, Veracruz, mag-
istrados federales dieron protección a las
marañas de cables en los postes de las
calles de todo el País, que generan acci-
dentes y tragedias.

El Pleno Regional Especializado en
Competencia Económica y
Telecomunicaciones emitió una jurispru-
dencia que obliga a jueces federales 

El pasado 28 de febrero, este órgano,
integrado por los titulares de Tribunales
Colegiados de Circuito en Materia
Administrativa, estableció que los juz-
gadores deben conceder las suspensiones
para que las empresas no queden oblig-
adas a retirar sus cables mientras se
tramitan los amparos respectivos.

La jurisprudencia no declara que los
Gobiernos locales están impedidos para
dictar este tipo de órdenes, sino que se
refiere únicamente al otorgamiento de
suspensiones, las que protegen a las
empresas durante el tiempo que toma lit-
igar los amparos en los que impugnan los
reglamentos.

Este Pleno, creado en el 2023, recono-
ció que eliminar este tipo de cables es
una medida que persigue fines válidos,
pero no se pronunció sobre el tema de
fondo de la disputa por el que las
cableras acusan a los municipios de
invadir atribuciones federales.

(JMD)

Una vez que se reinicie la labor leg-
islativa, el Congreso Local reactivara las
mesas de trabajo para sacar adelante la
nueva Ley Educativa, así lo refirió Perla
Villarreal Valdez.

La presidenta de la Comisión de
Educación, Cultura y Deporte dijo que
era hora que la educación evolucione,
porque una nueva ley debe garantizar
herramientas modernas, fortalecer la for-
mación docente y adaptar la enseñanza a
las necesidades actuales.

Dijo que esto era necesario porque en
la actualidad, los planteles educativos
estaban en ruinas, que los docentes se
sienten abandonados y los niños estaban
quedándose atrás por la falta de inclusión
y tecnología.

Por tal motivo dijo que era indispens-
able poner fin a la desigualdad educativa
que afecta a las futuras generaciones.

“La educación es la base del futuro
eso ya lo sabemos, pero ¿realmente esta-
mos dando las herramientas necesarias a

los estudiantes?, hoy en día enfrentamos
retos como falta de actualizaciones a los
planes de estudio, carencia de tecnología
en las aulas y la poca preparación para el
mundo laboral”.

“¿Cómo podemos solucionarlo?, una
nueva Ley de Educación debe de garan-
tizar las herramientas modernas, fortale-
cer la formación del docente y adaptar la
enseñanza a las necesidades actuales, la
educación debe de evolucionar con el
mundo”, señalo la coordinadora de la
bancada del PRD.

La diputada señalo que para esto tra-
bajan en conjunto con la Secretaría de
Educación en una propuesta que escuche
a maestros, alumnos y familias.

“Desde el Congreso estamos trabajan-
do con la Secretaría de Educación por
una ley que transforme al estado de
Nuevo León, porque la educación es el
camino al progreso”.

“Estamos trabajando arduamente en la
nueva Ley de Educación que transfor-

mará el futuro de nuestros niños y
jóvenes”.

Por tal motivo, Villarreal Valdez asev-
eró que seguirán trabajando con el
Gobierno Estatal para sacar lo más pron-
to posible esta nueva ley.

(JMD)

A fin de garantizar la integridad y
tranquilidad de estudiantes, personal
docente y padres de familia, el
municipio de Santa Catarina imple-
mentará todo un operativo de
seguridad y movilidad.

El alcalde Jesús Nava Rivera dijo
que para el dispositivo “regreso
Seguro a Clases” se destinarán a 200
elementos.

Todo este personal en sus
unidades vigilará desde este lunes el
retorno seguro de alumnos a escue-
las públicas de Santa Catarina.

Estarán haciendo presencia en los
planteles educativos y sus alrede-
dores, así como en las principales
arterias viales del municipio.

“Trabajamos para garantizar el
bienestar de los niños santacarinens-
es. Para asegurarnos que salgan y
regresen a sus casas a salvo estamos
trabajando con más tecnología, para
dar una respuesta inmediata y eficaz
a las necesidades de los ciu-
dadanos”, puntualizó el Edil.

También se llevarán a cabo
patrullajes preventivos durante los

horarios de entrada y salida en las
escuelas, así como monitoreos en
tiempo real a través de las cámaras
del C4.

El edil dijo que esto permitirá una
coordinación más eficiente y una
respuesta más rápida ante cualquier
eventualidad.

Cabe destacar que, durante el
periodo vacacional, la Secretaría de
Seguridad Pública y Vialidad de
Santa Catarina mantuvo recorridos
permanentes en los alrededores de
los planteles educativos.

Lo anterior con el objetivo de
prevenir robos, actos vandálicos y
cualquier situación que pusiera en
riesgo la infraestructura escolar,
garantizando así que las escuelas se
mantuvieran en condiciones óptimas
para el regreso a clases.

“Con este operativo integral,
queremos garantizar que el regreso a
clases sea ordenado y seguro para
toda la comunidad educativa.
Nuestro compromiso es con el bien-
estar de sus ciudadanos”, indicó
Nava Rivera. (JMD)

El Alcalde de Monterrey, Adrián de la
Garza, participó en la emotiva ceremonia
de graduación de la primera generación
de alumnos de la Prepa Regia, celebrada
en los bajos del Palacio Municipal.

Ante familiares, docentes y autori-
dades municipales, el Alcalde reconoció
el esfuerzo y dedicación de los estudi-
antes, quienes culminaron exitosamente
su formación académica. En su mensaje,
destacó la importancia de brindar oportu-
nidades educativas para todos.

“Es importante la preparación y la
educación, se los digo hoy, no es impor-
tante, es fundamental, Monterrey es una
gran ciudad, una ciudad que ofrece opor-
tunidades, no es cuestión de suerte, es
una cuestión de saber aprovechar las
oportunidades cuando se presentan”.

La Prepa Regia es un proyecto impul-
sado por el municipio de Monterrey, a

través del Instituto de la Juventud
encabezado por Maday Cantú y está
enfocado en ofrecer educación media
superior accesible y de alta calidad a

jóvenes entre 18 y 29 años de edad de la
ciudad. Esta primera generación de egre-
sados es testimonio del compromiso de
la administración municipal con la edu-
cación y el desarrollo de los jóvenes
regiomontanos.

“Esto que están haciendo es el parte
aguas y el inicio de un camino donde se
están preparando para poder aprovechar
las oportunidades” añadió el edil.

Con la “Prepa Regia” se garantiza
que jóvenes que no han tenido oportu-
nidad de concluir su educación prepara-
toria, concluyan este proceso recibiendo
su certificado en 8 semanas, asistiendo a
clases presenciales los sábados y entre
semana en línea; los estudiantes en la
semana 9 presentan su examen final,
para graduarse con certificado de la
Secretaria de Educación Pública.

(JMD)

Invitan a disfrutar último día de 
la Exposición Fuerza Civil 2025

El mandatario estatal visitó cada uno de los stands.

Festejan a menores en el día
de la lucha contra el maltrato

Con shows infantiles y actividades interactivas la Secretaría de
Participación Ciudadana festejó a más de 300 niños en la colonia Bu-
rócratas Municipales

Buscan se respete Ley de Protección Civil

Lorena de la Garza Venecia, presiden-
ta del Congreso Local 

Tras receso, trabajarán
sobre nueva Ley Educativa

Reactivarán las mesas de trabajo 

Implementará SC dispositivo 
“Regreso Seguro a Clases”

Estarán haciendo presencia en los planteles educativos y sus alrede-
dores, así como en las principales arterias viales del municipio.

Se gradúa primera generación de la Prepa Regia

El alcalde reconoció el esfuerzo y
dedicación de los estudiantes
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Andrés Villalobos Ramírez.-               

Una mujer de la tercera edad y un

menor de 13 años murieron, mientras

que otro adolescente resultó lesionado,

durante un choque frontal entre un

tráiler y una camioneta, en Doctor

Arroyo.

El accidente frontal fue reportado a

las 15:00 horas sobre la Carretera

Saltillo- Matehuala, a la altura del

kilómetro 27, del municipio situado al

sur del estado.

Personal de Protección Civil munic-

ipal, estatal, bomberos y socorristas de

la Cruz Roja arribaron al lugar del

choque.

De manera inmediata, los rescatistas

se coordinaron para atender a los tripu-

lantes de la camioneta Silverado en

color blanco.

Los paramédicos rescataron de entre

los hierros retorcidos a Orlando Osiel,

de 15 años de edad, quien fue llevado

en la ambulancia al Hospital General

de Doctor Arroyo.

Mientras que María Urbina

Hernández, de 60 años de edad, y

Ricardo Raúl, de 13 años, perecieron

en el lugar del accidente.

Una fuente allegada al percance

mencionó, que el operador del tráiler

color rojo se desplazaba a exceso de

velocidad por la mencionada vía.

Fue en esos momentos en que se

estrelló de frente contra la Pick Up

color blanca y quedó arriba de ella,

donde dos de los ocupantes quedaron

sin vida.

Andrés Villalobos Ramírez.               

Un hombre fue ejecutado a balazos

cuando se encontraba dentro de su casa

sentado en un sofá, por pistoleros que

tras el ataque armado se dieron a la

fuga, en García.

La ejecución fue reportada a las

14:49 horas en una vivienda ubicada

sobre la calle MORA, en la Colonia

Ampliación Nogales.

Paramédicos de Protección Civil de

García, acudieron al lugar donde se

realizó el reporte de una persona con

lesiones por proyectil de arma de

fuego.

Los brigadistas al atender al mas-

culino que presentaba varias heridas

por arma de fuego, determinaron que

ya no contaba con signos vitales.

Una fuente comentó que, a la casa

donde se hallaba su rival llegaron los

delincuentes portando armas de fuego

largas.

Al momento de ingresar al domi-

cilio y observar a su rival sentado en

un sofá, le dispararon en repetidas oca-

siones hasta causarle la muerte.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y Policías del municipio, se

aproximaron al lugar de los hechos

para iniciar con las investigaciones del

caso.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron

a la escena del crimen, localizando

como evidencias casquillos de arma

larga.

Andrés Villalobos Ramírez.-                
Un hombre fue ejecutado a balazos

cuando se hallaba en un domicilio, por
hombres armados que se desplazaban
en una camioneta, en Ciénega de
Flores.

La muerte violenta fue reportada la
tarde del sábado, en un domicilio ubi-
cado en la calle 29 Sur y 16 Oriente, en
la Colonia Villas del Carrizalejo.

Elementos de Protección Civil
municipal, arribaron al sitio en donde
en primera instancia reportaban a una
persona con heridas por proyectil de
arma de fuego.

Los elementos de rescate de inmedi-
ato brindaron los primeros auxilios a la
víctima, sin embargo, instantes después
confirmaron que ya había fallecido por
arma de fuego.

De acuerdo con una fuente allegada
a las investigaciones, sujetos armados
llegaron al lugar a bordo de una
camioneta, desde donde le dispararon
en repetidas ocasiones.

Los delincuentes tras cometer la
agresión se dieron a la fuga a toda
velocidad.

ATAQUE.
Delincuentes armados atacaron a

balazos una vulcanizadora ubicada en

la Colonia Villas del Carrizalejo, en el
municipio antes mencionado.

Los hechos ocurrieron a unas
cuadras de la ejecución, lugar hasta
donde llegaron agentes ministeriales y
oficiales municipales quienes iniciaron
las investigaciones de ambos casos.

Sergio Luis Castillo.-                          
Un hombre que contaba con un

negro historial delictivo, fue encontra-
do ejecutado de varios balazos bajo un
puente vehicular que cruza la Colonia
Camachito, en Linares.

La víctima presentaba evidentes
huellas de violencia y su cuerpo fu
localizado maniatado y con los ojos
vendados.

Los hechos se reportaron a las 12:00
horas de este sábado, en el lecho de un
río ubicado a unos metros de la colonia
ya mencionada.

El hombre fue identificado por sus
familiares como, José Ramón Martínez
Amador, alias “El Chino”, de 23 años
de edad, quien tenía domicilio en la
Infonavit Rodrigo Gómez.

Según los archivos policiacos, el
ahora occiso estuvo involucrado en
muchos robos a domicilios, asaltos a
personas y tiendas de conveniencia.

Los hechos fueron descubiertos por
vecinos del sector, quienes bajaron al
lecho del mencionado río para buscar
latas de aluminio, que dejan las per-
sonas que toman en esta zona.

Mencionaron que entre unos mator-
rales estaba una persona tirada en
medio de un charco de sangre.

Hasta el sitio llegaron paramédicos
de la Cruz Roja, quienes al revisar el
cuerpo se percataron que estaba ya sin
vida.

A simple vista se le apreciaban por
lo menos tres impactos de arma de
fuego.

Hasta el sitio llegaron elementos de
la Agencia Estatal de Investigaciones,

quienes iniciaron las indagatorias.
Mencionaron que posiblemente el

hombre fue llevado hasta al sitio en
algún vehículo y en ese mismo lugar le
dispararon hasta cortarle la vida.

El cuerpo fue llevado al anfiteatro
del Hospital Universitario para
realizarle la autopsia de ley correspon-
diente.

Andrés Villalobos Ramírez.-               
El cadáver de un hombre sin vida y

flotando en un río, provocó la movi-
lización de autoridades para dar inicio
a las investigaciones, en Guadalupe.

Fue a las 18:00 horas cuando se
logró ubicar el cuerpo en el Río La
Silla, a la altura de la Avenida Eloy
Cavazos y puente Chapultepec.

Al sitio arribaron elementos de
Protección Civil del municipio, estatal
y oficiales municipales que confir-
maron el hallazgo al arribar hasta el
sector.

El occiso que no fue identificado en
el lugar, se trata de un hombre de unos
40 años de edad, quien vestía camisa y
pantalón en color negro, así como tenis
rojos con negro.

Tras el hallazgo el cuerpo fue saca-
do del cauce del Río, para que los ele-
mentos del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales pudieran revisarlo.

Por su parte, agentes ministeriales
iniciaron las investigaciones del caso y
esperarían el resultado de la autopsia
para conocer las causas de muerte del
masculino.

Sergio Luis Castillo.-                        

El cadáver de una persona en com-

pleto estado de descomposición, fue

localizado ayer en un predio baldío en

el municipio de Pesquería, hecho que

ya investiga la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Al cadáver no se le apreciaron huel-

las de violencia, y será la autopsia que

se practique al cuerpo la que finalmente

determine las causas reales del fallec-

imiento, para descartar o confirmar un

hecho criminal.

Mencionaron que el ahora occiso no

ha sido identificado, debido a que no

portaba alguna credencia esntre sus

pertenencias.

Se trata según informaron las autori-

dades competentes, de una persona de

unos 35 años de edad, complexión reg-

ular, cabello corto y baja estatura.

Los hechos fueron reportados

alrededor de las 8:00 horas, en una

zona despoblada cerca de la calle

Modena y Montedoro, en la Colonia

Valle de Santa María.

La zona tiene unas brechas que

conectan dos sectores se la colonia y en

ella hay un fraccionamiento de nueva

creación.

Fueron los albañiles que entraron a

la brecha para realizar sus necesidades

fisiológicas, los que se percataron de la

presencia del cuerpo.

Los hechos ocasionaron la rápida

movilización de unidades de la policía

preventiva de Pesquería, quienes deci-

dieron acordonar la zona para esperar

la llegada de las autoridades estatales.

Hasta el sitio se trasladaron elemen-

tos de la Agencia Estatal de

Investigaciones y personal de Servicios

Periciales para levantar las evidencias

correspondientes.

Mueren mujer y menor tras choque frontal 

Personal de Protección Civil municipal, estatal, bomberos y socorristas de la Cruz Roja arribaron al lugar del
choque.

Sorprenden y ejecutan a
hombre sentado en sofá

Un hombre fue ejecutado a balazos cuando se encontraba dentro de su casa

Acribillan a hombre desde una camioneta 

La muerte violenta fue reportada la tarde del sábado.

Abandonan a ejecutado 
bajo puente vehicular

La víctima presentaba evidentes huellas de violencia

Encuentran 
cadáver 
putrefacto 

Al cadáver no se le apreciaron huellas de violencia.

Localizan cuerpo de hombre 
flotando en el río la Silla

Se trata de un hombre de unos 40 años de edad, quien vestía camisa y pan-
talón en color negro, así como tenis rojos con negro.
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Alberto Cantú                                                                                         

Los Rayados del Monterrey buscarán esta noche un triunfo ante
Pachuca que los ponga en la Liguilla del Torneo Clausura 2025, cuan-
do los reciba desde las 19:30 horas en el estadio BBVA en el juego de
play in. 

Sin embargo, la tarea no será fácil, pues la escuadra albiazul llega
diesmado al compromiso, toda vez que no podrá contar con los
españoles Oliver Torres, Sergio Ramos y Sergio Canales para este par-
tido.

Ninguno de los tres se recuperó de sus lesiones y no entraron ayer
a la convocatoria del equipo para en duelo ante los hidalguenses

Monterrey arriba a este juego tras vencer al León en la fecha 17,
para con 28 puntos acabar séptimos en la tabla de posiciones. 

Su rival, en ese caso el cuadro del Pachuca, cayó ante San Luis en
la fecha 17patra terminar octavos con las mismas 28 unidades, pero
con peor diferencia de goles que la escuadra albiazul.

El ganador de este enfrentamiento entre albiazules e hidalguenses
jugará ante América en los cuartos de final de la Liga MX. 

Mientras que el perdedor aún tendrá otra oportunidad de llegar a la
Liguilla enfrentando al ganador del otro cruce de la reclasificación que
será entre Bravos y Pumas, que también será este domingo, iniciando
todo a las 17:00 horas en el estadio Benito Juárez de Ciudad Juárez,
Chihuahua. 

Una situación a recordar para el duelo de hoy entre Monterrey y
Pachuca es que de no haber un ganador en los 90 minutos, todo se
definirá desde los penales, aspecto por el cual esa situación podría
hacer un partido aún más atractivo durante esta noche en el Gigante de
la Acero, donde los regios serán los obligados a ganar por tener el
apoyo de su público.

Esteban Andrada; Stefan Medina, Tony Leone, Víctor Guzmán,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez, Iker Fimbres; Nelson Deossa,
Lucas Ocampos, Jordi Cortizo y Germán Berterame tal vez será el
equipo que hoy inicie por Monterrey, conjunto que esta noche tendrá
la presión de ganar para calificar a la Liguilla. 

Barcelona superó 3-2 al Real
Madrid en tiempos extras y con ello se
coronaron en la final de la Copa del
Rey de España. 

Jules Koundé marcó el gol dem
campeonato blaugrana en el segundo
tiempo extra, para que Barza se coro-
nara en el estadio La Cartuja de
Sevilla. 

La escuadra culé fue muy superior a
los merengues durante la primera
mitad, pero Thibaut Courtois tuvo una
gran atajada a un testarazo de Jules
Koundé para así mandar el esférico a
tiro de esquina.  

Los culés se adelantaron en el mar-
cador al minuto 28, momento en el que
Lamine Yamal asistió a Pedri, jugador
que a la altura de la medialuna remató
al arco rival y colocó el balón en el
ángulo superior derecho del arco
defendido por el cancerbero Thibaut
Courtois, anotando así el 1-0. 

El conjunto blanco había igualado
todo al 34’ de acción con un gol de
Jude Bellingham, aunque este se anuló
por un fuera de lugar del inglés. 

En el complemento, Real Madrid
mejoró con alguno remates peligrosos
de Kylian Mbappé y Vinicius Junior
que fueron atajados por el guardameta
Szczęsny. 

Real Madrid emparejó el encuentro
al 70’ de acción, instante en el que con

un tiro libre, el francés Kylian Mbappé
colocó el balón en el ángulo inferior
derecho del arco defendido por el can-
cerbero rival para así generar el 1-1. 

La remontada del merengue estaba
empezando a ser realidad con un gol de
Aurelien Tchouameni al 77’ de acción,
cuando Arda Güler cobró un tiro de
esquina para que el mediocampista
francés rematara de cabeza en el área
chica y mandara el balón al fondo del
arco para el 2-1 en ese momento.

Aunque el conjunto culé rápida-
mente lo igualó nuevamente al 84’, con
la anotación de Ferran Torres, quien
aprovechó un trazo largo de Lamine
Yamal para eludir la defensa rival y al
portero Courtois.

Previo a eso, en el juego algo de
polémica ya que no se marcó un penal
sobre Ferran Torres por una falta en el
área merengue, la cual ignoró el árbitro
Burgos Bengoechea. 

Los culés fueron mejores en el
primer tiempo extra con un gol anula-
do por fuera de juego a Ferrán Torres,
aunque en el segundo encontraron el
tanto del triunfo al 116’ de acción con
un balón recuperado por Jules Koundé,
futbolista que con un remate desde
fuera del área colocó el balón en el
ángulo inferior derecho del arco defen-
dido por Thibaut Courtois, anotando el
3-2 definitivo. 

Alberto Cantú                                               

Tigres ocupará del triunfo o del
empate a dos o más goles para en 90 min-
utos eliminar de visitante al Cruz Azul en
la semifinal de vuelta y acceder a la final
de la Concachampions, lo cual luce muy
difícil de que suceda, por no decir imposi-
ble. 

Y lo antes mencionado luce complica-
do no solamente por el presente del
equipo regio cuando juegan de visitantes,
sino también por la actualidad de su rival. 

Los regios tienen una estadística en
contra que es que con Guido Pizarro
como entrenador no han sabido ganar
como visitantes. 

Con Pizarro como técnico, Tigres ha
tenido cinco salidas y en ellas igualaron 1-
1 ante Cincinnati en los octavos de final de
ida de la Concachampions, cayeron 3-0
ante América en el campeonato mexicano,
empataron 0-0 con Galaxy en Los Ánge-
les en los cuartos de final de ida de la
‘Conca’,  igualaron 0-0 contra Puebla en
la Liga MX y quedaron 0-0 frente al
Pachuca en el mencionado Clausura 2025. 

De paso, en esos cinco juegos, regis-
traron cuatro al hilo sin marcar goles. 

Otro dato negativo para los regios es
que solamente en dos ocasiones durante
este año han marcado dos o más goles
como visitantes. 

Sumando los juegos en este año de los

felinos tanto en la Liga MX como en la
Concacaf, los regios han tenido 11 cotejos
de visitantes y en apenas dos de esos han
marcado dos o más goles, lo cual es poco
alentador para el cotejo del próximo
jueves ante Cruz Azul. 

De esas 11 visitas, en apenas cuatro
registraron en cada una de ellas como
mínimo un gol, mientras que solamente
en dos anotaron dos tantos por cada cote-
jo y en siete encuentros más se fueron en
cero. 

A eso hay que sumarle que enfrente
van a tener a un Cruz Azul que tiene 15
juegos sin perder en cualquier cancha
durante este 2025, siendo esto ya sea en la
Liga MX o en la Concachampions ya que
el último traspié celeste fue ante los pro-
pios Tigres en la temporada regular del
presente Clausura, cayendo por resultado
de 2-1 durante el pasado 15 de febrero. 

Cruz Azul tiene además 11 juegos sin
perder como local y un registro en ellos
de ocho triunfos y tres empates entre los
cotejos del Clausura 2025 y la Copa de
Campeones de la Concacaf, toda vez que
su último traspié en casa fue ante América
en la semifinal de vuelta del Apertura
2024, cayendo ante ellos por un marcador
de 4-3. 

Alberto Cantú                                               

Tigres deberá tener cuidado en la
Liguilla del Torneo Clausura no sola-
mente del Necaxa, sino también de su
propia indisciplina. 

Los felinos son el tercer equipo
más indisciplinado del campeonato
mexicano, toda vez de que junto al
León son el tercer club con más
expulsiones en lo que va del Clausura
2025. 

Con cuatro expulsiones, los feli-
nos y el conjunto de Guanajuato
fueron el tercer equipo con más tarje-
tas rojas durante el presente campe-
onato mexicano. 

Los auriazules solamente fueron
superados en tarjetas rojas durante
este semestre en la Liga MX por
equipos como Querétaro y Pachuca,
conjuntos que tuvieron cinco expul-
sados en este campeonato mexicano. 

El equipo con más tarjetas rojas
fue el cuadro de las Chivas, con seis,
mientras que otros conjuntos como
Atlas, Mazatlán, Puebla y Santos

tuvieron tres.
A su vez, Tijuana sufrió dos expul-

sados, mientras que América, San
Luis, Cruz Azul, Bravos, Necaxa y
Pumas uno. 

Ya del plantel de Tigres, el jugador
con más tarjetas amarillas vendrían
siendo Javier Aquino con tres, Juan
José Purata con tres, Nahuel Guzmán
con tres, Fernando Gorriarán con dos,
Jesús Angulo con dos, André Pierre
Gignac con dos, Guido Pizarro, que
ahora es técnico del club, con dos,
Nicolás Ibáñez con dos, Bernardo
Parra con dos y Juan Brunetta con
dos. 

De esta forma, los Tigres deberán
de cuidar el tema de las tarjetas rojas
y las amarillas para cuando debuten
en la Liguilla del campeonato mexi-
cano. 

El draft de la NFL culminó ayer por la
tarde en el estadio Lambeau Field, de
Estados Unidos, con sus las últimas cua-
tro rondas de las siete realizadas.

Cam Ward fue la selección número
uno del draft del presente año en la NFL
ya que fue elegido por los Titanes de
Tennessee. 

El antes mencionado se desempeña
como mariscal de campo y proviene de la
Universidad de Miami, toda vez que la
segunda selección fue la de Travis Hunter
a Jacksonville y Abdul Carter, quien
acabó siendo la tercera, reforzó a los
Gigantes de San Francisco. 

Shedeur Sanders, quien se consideraba
iba a ser elegido en el draft de la NFL en

la primera ronda, acabó siendo la selec-
ción número 144 y fue escogido hasta la
quinta por los Cafés de Cleveland. 

Fue ayer cuando se realizaron las últi-
mas cuatro rondas del draft y el apodado
“Míster Irrelevante” fue la última selec-
ción del draft, la número 257, en este caso
el esquinero Koobe Minor que fue escogi-
do por los Patriotas de Nueva Inglaterra. 

Cabe señalar que los tres días del draft
de la NFL contaron con una asistencia de
más de 400 mil personas en el estadio
Lambeau Field, en Wisconsin, Estados
Unidos. 

ANUNCIAN PICK DESDE EL BBVA
El estadio de Rayados fue una sede

más para anunciar a un pick del draft de la
NFL que terminó ayer. 

En ese lugar, Alfredo Gutiérrez, liniero
ofensivo regio de los 49ers de San
Francisco, así como Patrick Willis, ex
jugador de esa franquicia, anunciaron un
pick del equipo de la Bahía en el draft de
la NFL. 

Además de Gutiérrez y Patrick Willis,
el equipo de San Francisco estuvo acom-
pañado de algunas porristas del equipo y
personal del Club de Futbol Monterrey

como la mascota del club y una futbolista
de Rayadas. 

Una situación a destacar en el draft de
la NFL, pese a que no tiene relación con
lo del estadio de Rayados, fue que
Shedeon Shedeur fue elegido por los
Cafés de Cleveland en la quinta ronda, en
la elección número 155. 

Otro equipo que anunció desde la
Sultana del Norte un pick de draft de la
NFL fueron los Texanos de Houston,
quienes anunciaron vía el cantante Bobby
Pulido la elección del jugador Woody
Marks. 

Barcelona volvió a doblegar al Real Madrid.

Vence Barza al Real
y gana Copa del Rey

Van diezmados
por la Liguilla

Sin los tres españoles, Sergio
Ramos, Sergio Canales ni Oliver

Torres, Monterrey recibe al
Pachuca en el play in en busca

de avanzar a los cuartos de final

Complicado panorama
Ante el excelente paso del Cruz Azul en sus
últimos duelos, y las titubeantes salidas de

Tigres como visitante, el panorama luce
nada alentador para los felinos

A cuidar
tarjetas

Culmina el draft del 2025 en la NFL 

Shedeon Shedeu.

Sebastián Córdova.

19:30

Horas

Estadio

BBVA

1700

Horas

Estadio 

B. Juárez

3-2
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Sergio Ramos, defensa de
Rayados, se catalogó como
un líder en el cuadro albiazul,
con quienes juega desde
febrero pasado, toda vez de
que así lo consideren sus pro-
pios compañeros. 

“Al final los líderes los
deciden los grupos. Por mi
carácter, siempre tuve esa
facilidad de tirar del carro
cuando el equipo lo necesita,
de aconsejar, no solo por mi
forma de ser, sino también
por la experiencia que he
adquirido con el paso de los
años, y bueno, no tengo
ningún tipo de problema, todo
lo contrario. Me siento orgul-
loso. Un gesto también de los
capitanes de poder capitanear
este nuevo equipo. 

“Para mí, me sale con nat-
uralidad y también es un
tremendo orgullo enseñar el
camino a los jóvenes, aconse-
jar de la mejor manera y tam-
bién tratar de dar el ejemplo
al grupo con tus valores, con
tu esfuerzo, con tu dedi-
cación, no solo desde la pal-
abra. Un gesto también de los
capitanes de poder capitanear
este nuevo equipo”, expresó. 

Ramos llegó al Monterrey
en febrero pasado y firmó un
contrato con los regios hasta
el segundo mes del próximo

2026. 
El antes citado ha sido un

líder en la defensiva albiazul

desde que llegó al club en
febrero pasado y sin duda
alguna será una pieza clave

para el cuadro regio en este
semestre, en donde buscarán
el título del Clausura. (AC)

Rayados enfrentará este domin-
go al Pachuca en el play in del
Torneo Clausura 2025, aunque
también jugarán contra un técnico
que sabe tener un récord decente
ante los regios cuando los ha
enfrentado en el futbol mexicano:
Guillermo Almada. 

Ya sea como técnico del
Pachuca o del Santos, Almada
tiene un récord de seis victorias,
seis derrotas y dos empates ante
Rayados de Monterrey, lo que sig-
nifica que registra más partidos sin
traspiés contra ese rival que resul-
tados negativos ante ellos. 

Como técnico de Santos,
Almada registró un récord ante
Monterrey de dos triunfos, un
empate y dos derrotas, mientras
que como estratega de Pachuca,
Guillermo tiene una marca ante los
regios de cuatro victorias, un
empate y cuatro traspiés. 

Tras esta situación, Guillermo
Almada buscará vencer con
Pachuca este domingo al
Monterrey para con ello inclinar la
balanza a su favor ante ese rival y
de paso calificar a los cuartos de
final del Clausura 2025, en donde
enfrentarían al América. (AC)

En días pasados, Hirving
Lozano expresó ante los
micrófonos su molestia por
no ser tomado en cuenta para
la Selección Mexicana, y ayer
volvió a hablar, pero en la
cancha.

El futbolista mexicano del
San Diego FC, marcó un gol
en la derrota de 3-1 de su
equipo ante Real Salt Lake en
la temporada regular de la
MLS, por la vía del penal. 

Cabe señalar que Lozano
jugó los 90 minutos del par-
tido, pero no pudo evitar la
derrota de su conjunto. 

Con la derrota, la escuadra
del San Diego se quedó en las
14 unidades para que así sean
sextos en la conferencia Oeste
de la MLS, estando a seis
puntos del líder Vancouver
Whitecaps. 

BRINDA CHÁVEZ PASE
PARA GOL

Luis Chávez, futbolista
mexicano del Dinamo de
Moscú, brindó una asistencia
en el 1-1 ante Zenit en la Liga
Premier de Rusia. 

La asistencia de Chávez
fue un centro al área para
Gladyshev, quien al 41’ de
acción remató de cabeza para
mandar el balón al fondo de
las redes. 

Minutos antes, el fut-
bolista Pedro Henrique del
Zenit había marcado de
forma parcial el 1-0 al 18’
de acción. 

Cabe señalar que Luis
Chávez, además de registrar
un pase para gol en este par-
tido, también tuvo un encuen-
tro de 90 minutos disputados
y dos remates al arco. 

Con el empate, la escuadra
del Dinamo alcanzó las 47
unidades para que sean quin-
tos en el futbol ruso, estando a
11 puntos del líder Krasnodar. 

Por otro lado, Raúl
Jiménez, delantero del
Fulham, jugó 90 minutos y su
equipo superó 2-1 al
Southampton en la Liga
Premier de Inglaterra. 

Con el triunfo, este Fulham
alcanzó las 51 unidades para
que así sean octavos del fut-
bol inglés. 

América y Pachuca se confir-
maron ayer como los primeros dos
semifinalistas del Torneo Clausura
2025 de la Liga MX Femenil. 

Las Águilas vencieron 5-0 en
casa a las Bravas en los cuartos de
final de vuelta y con un global de
7-2 es que se clasificaron a las
semifinales. 

A su vez, Pachuca superó 4-1 en
casa al Atlas en los cuartos de final
de vuelta y con un global de 5-2 es
que se clasificaron a las semifi-
nales. 

De esta forma, será hoy cuando

Chivas y Pumas definan al tercer
semifinalista cuando se enfrenten
al mediodía en el estadio Olímpico
de Ciudad Universitaria, en la cap-
ital del país, donde las rojiblancas
llegarán a ese duelo con un global
a favor de 2-0. 

A su vez, pero ya mañana,
Rayadas y Tigres definirán al cuar-
to semifinalista cuando se
enfrenten en los cuartos de final de
vuelta en el Gigante de Acero y el
encuentro iniciará a las 20:00
horas, arribando ambos equipos a
ese encuentro con un global de 1-1. 

Celtic superó 5-0 de visitante al
Dundee United y con ello alcanzaron en
títulos de la Liga de Escocia a su acérri-
mo rival, al cuadro del Rangers. 

El conjunto del Celtic se llevó la vic-
toria gracias a los tantos hechos por parte
de Strain con un autogol y los otros
fueron Kühn con un doblete e Idah con
dos más. 

De esta forma, el cuadro del Celtic
alcanzó las 84 unidades para con ello
tener una ventaja de 17 puntos respecto
al sublíder Rangers, lo que matemática-
mente les dio el título del futbol escocés. 

A su vez, el cuadro del Celtic igualó
en títulos del futbol escocés al equipo del
Rangers, siendo esto con 55 corona-
ciones. 

A su vez, este fue el cuarto cetro al
hilo del Celtic en la Liga de Escocia,
quienes junto al Rangers han sido el
equipo dominante en ese país. 

Bayern Múnich superó 3-0 al Mainz
05 y con ello es que se acercaron aún
más al título en la Bundesliga de
Alemania. 

El conjunto bávaro se llevó la victo-
ria en el estadio Allianz Arena tras los
goles hechos por Leroy Sané, al 27’,
Olise, al 40’ y Dier, al 84’.  

Con el triunfo, Bayern Múnich se
afianzó en la cima del futbol alemán

luego de alcanzar las 75 unidades y
tener una ventaja de ocho puntos
respecto al sublíder Bayer Leverkusen,
lo cual es a falta de tres jornadas por
terminar el campeonato. 

Eso significa que si Bayern Múnich

derrota en la fecha 32 al RB Leipzig,
los bávaros se coronarían en la
Bundesliga. 

A su vez, la escuadra del Mainz 05
se quedó en las 47 unidades para que
así sean séptimos en el campeonato. 

San Lorenzo, club del que era
aficionado el Papa Francisco, le
rindió ayer un homenaje al antes
fallecido. 

El homenaje se llevó a cabo pre-
vio al encuentro ante Rosario
Central en el estadio Pedro
Bidegain, en Buenos Aires,
Argentina. 

La hinchada del San Lorenzo
desplegó una enorme bandera y

una manta en la que se veía al Papa
Francisco, quien falleció el lunes
pasado en Roma, Italia, a sus 88
años y a causa de un derrame cere-
bral, seguido de coma e insuficien-
cia cardíaca. 

Cabe señalar que también ayer
se realizó en la capital italiana el
funeral del Santo Padre, quien
hasta hace escasos días era la máx-
ima autoridad de la iglesia católica. 

Acepta Ramos ser líder

Tiene Rayados números
parejos ante Almada 

Guillermo Almada.

Hirving también habla en la cancha

Son América y Pachuca, 
semifinalistas en la femenil

Se corona Celtic en futbol escocés

Rinde SL homenaje al Papa

Bayern Munich, a un triunfo de coronarse
Ayer goleó 3-0 al Main 05 y con ello se

alejó en la cima de la Bundesliga

Sergio Ramos, zaguero albiazul.

Hirving Lozano.

Celtic ayer lo logró tras golear 5-0 al Dundee.

Bayern Munich casi es campeón de Alemania.
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Thunder de Oklahoma superó 117-
115 a los Grizzlies de Memphis y bar-
rieron en cuatro juegos a ese rival en la
primera ronda de la postemporada de la
NBA. 

El conjunto de Oklahoma se llevó la
victoria por apenas dos puntos de difer-
encia gracias a que llegaron al último
cuarto con una ventaja de dos unidades,
la cual mantuvieron en ese período. 

Clave en la victoria en este Thunder
fue Shai Gilgeous-Alexander con sus 38
puntos, seis asistencias y cinco rebotes
en 38 minutos dentro de la duela, mien-
tras que por el rival el que más destacó
fue Scotty Pippen Junior con sus 30
unidades. 

MÁS RESULTADOS 
En más resultados de la primera ronda

de la postemporada de la NBA, Cavaliers
de Cleveland superó 124-87 al Heat de
Miami para con la victoria tener una
marca de tres victorias por cero derrotas
en esa serie. 

A su vez, Nuggets de Denver superó
101-99 a los Clippers de Los Ángeles
para que la serie entre ambos conjuntos
esté igualada a dos victorias por bando. 

Por último, los Guerreros de Golden
State derrotaron 104-93 a los Rockets de
Houston para con la victoria liderar esa
serie por dos victorias y una derrota. 

Carlos Ortiz, golfista mexicano,
acabó octavo en la penúltima
ronda del torneo en el Club de Golf
de Chapultepec en CDMX de la
LIV de Arabia Saudita, luego de
registrar un -6 en el marcador tras
36 hoyos, mientras que Abraham
Ancer continuó lejos del top 10. 

El connacional se encuentra a
siete golpes bajo par (-13) del
líder, en este caso del esta-
dounidense Bryson DeChambeau. 

A su vez, Abraham Ancer cul-
minó trigésimo en la penúltima
ronda del torneo luego de registrar
un -1 en el marcador para estar a
12 golpes bajo par del líder. 

De esta forma, ambos mexi-
canos tendrán este domingo como
el último día de actividades y ahí
buscarán mejorar su participación
en la categoría individual, en esta
competencia de 54 contendientes. 

Ya en la categoría de equipos,
Carlos Ortiz y los Torque FC
finalizaron la penúltima ronda
con un -19 en el marcador para ser
terceros y están a cuatro golpes
bajo par (-24) de los líderes
Ripper GC. 

De paso, los Fireballs de
Abraham Ancer marchan décimos
con un +4 en el marcador, estando
a 28 golpes bajo par de los líderes. 

Novak Djokovic, tenista serbio, quedó
eliminado rápidamente del Mutua
Madrid Open, del mencionado torneo
ATP y WTA. 

El experimentado tenista de origen
serbio quedó eliminado luego de perder
en contra del italiano Matteo Arnaldi. 

La victoria de Arnaldi sobre Novak
Djokovic fue por parciales de 6-3 y 6-4,
llevándose así la victoria. 

De paso, Arnaldi se clasificó a la
ronda de los 32vos, en donde este domin-
go enfrentará a Damir Džumhur. 

MÁS RESULTADOS
Iga Swiatek, tenista de origen polaco,

avanzó a los 16vos de final del Mutua
Madrid Open, venciendo en una ronda
anterior y por parciales de 6-4 y 6-2 a
Linda Nosková. 

ELIMINAN A LA GIULIANA OLMOS 
La tenista mexicana Giuliana Olmos

quedó eliminada en el Mutua Madrid
Open, en la categoría de dobles femenil. 

Olmos quedó eliminada en la ronda de
los 32vos de final, perdiendo junto a su
compañera Chan Hao- ching. 

Giuliana y Chan perdieron en contra
de la pareja conformada por Sara Errani
y Jasmine Paolini, quienes vencieron a la
mexicana y a la asiática por parciales de
6-4, 6-7 y 10-6. 

Daniel Suárez, piloto regio
de Tranckhouse Racing en la
Nascar Series de Estados
Unidos, saldrá vigésimo cuarto
para la carrera de este domingo
en Talladega. 

El regio tuvo la sesión de
clasificación y su mejor tiempo
fue de 53.191 segundos,
superando en ella a solamente
15 pilotos de 39 que tuvieron
en competencia. 

Y mientras Suárez quedó
vigésimo cuarto en la sesión de
clasificación, el que se hizo de
la pole position acabó siendo
Zane Smith con una vuelta de
52.565 segundos. 

De esta forma, el regio se
dice listo para correr este
domingo en el Óvalo de
Talladega, en lo que será un
evento que iniciará a las 13:00
horas. 

Los Sultanes de Monterrey vencieron
a Acereros de Monclova 4-1 para lle-
varse el segundo juego disputado en ter-
ritorio coahuilense, y, a su vez, asegurar
su tercera serie en el arranque de la tem-
porada.

Manny Bañuelos se adjudicó su
primera victoria luego de lanzar por
espacio de cinco innings, permitiendo un
hit, una carrera, cediendo tres pasaportes
y recetando seis ponches. En contraste,
Austin Warner fue quien cargó con el
descalabro.

Richard Rodríguez recetó par de
chocolates en la conclusión de la octava
entrada, en tanto el  cerrador Chris Ellis,
colgó el out 27 para adjudicarse su cuar-
to salvamento de la temporada.

La tropa sultán inauguró la pizarra
desde temprano. En la apertura del
primer inning Ramiro Peña pegó de
imparable en dirección al jardín derecho
permitiendo que Donovan Casey tim-

brara la de la quiniela.
Al comienzo del tercer episodio,

Zoilo Almonte bateaba su segundo cuad-
rangular de la serie desapareciendo la
esférica por todo el jardín derecho para
ampliar la ventaja en el score.

No obstante, la novena acerera
respondió en ese mismo tercer rollo;
Jecksson Flores conectó un rodado de
out hacia la primera base que llevó a la
registradora a Juan Mora para poner el 2-
1 parcial.

En la parte alta de la quinta entrada, el
ataque regiomontano fabricó un par de
carreras. Primero, Zoilo Almonte sellaba
una gran actuación al bat pegando sencil-
lo con dirección a la pradera derecha
para que Daniel Castro anotara.
Enseguida, Ramiro Peña, también de
buena actuación con el madero, conectó
rodado de out forzado, llevándose por
delante a Asael Sánchez para poner
cifras definitivas.

El venezolano Francisco
Álvarez conectó un jonrón de dos
carreras en su segundo juego tras
regresar de una fractura en la
mano, y Clay Holmes se combinó
con cinco relevistas en la quinta
blanqueada de la temporada de los
Mets de Nueva York 2-0 sobre los
Nacionales de Washington.

El boricua Francisco Lindor
tuvo tres hits y elevó su promedio
a .314 mientras los Mets ganaban
por octava vez en nueve juegos y
establecían un récord de victorias
en abril para el equipo con 17.

Holmes (3-1) permitió cuatro
hits en cinco entradas y ponchó a
dos sin dar bases por bolas. A.J.
Minter salió del juego debido a una
rigidez en el tríceps después de un
lanzamiento de 3-1 a James Wood
en el octavo, y Max Kranick relevó

sin tiempo de calentamiento previo
por segunda vez en cuatro días,
logrando los últimos dos outs de la
entrada.

El puertorriqueño Edwin Díaz
ponchó a tres alrededor de una
base por bolas en el noveno para
mantenerse perfecto en siete opor-
tunidades de salvamento. Fue su
primera aparición desde que un
calambre en la cadera izquierda lo
obligó a salir del juego del miér-
coles contra Filis cuando Kranick
lo reemplazó.

Las cinco blanqueadas de
Nueva York son la segunda mayor
cantidad detrás de las siete de San
Diego Padres.

La lluvia retrasó el juego 25
minutos antes del inicio y luego 46
minutos en la parte baja del
primero.

Los Auténticos Tigres ya conocen a su
rival en la final de la categoría interme-
dia de la organización nacional estudi-
antil de futbol americano y universitario
de México. 

El rival del conjunto de la UANL ven-
drían siendo los Pumas CU, quienes ayer
vencieron en la semifinal a los Leones
Anáhuac. 

Pumas jugó de visitante en contra de

los Leones de Anáhuac, a los cuales
vencieron por un marcador de 38-10. 

De esta forma, Auténticos enfrentará el
próximo viernes y en el Gaspar Mass de la
UANL a los Pumas CU, siendo ese
enfrentamiento a las 19:00 horas de ese día. 

El mencionado enfrentamiento será en
la citada fecha y ahí Auténticos irá en
búsqueda del tricampeonato en la cate
goría intermedia de la Onefa. (AC)

Oklahoma barre y avanza

Ortiz, en el top 10 del
Torneo de Chapultepec

Eliminan a Djokovic en el Mutua Madrid

Daniel Suárez.

Saldrá Suárez vigésimo
cuarto en Talladega 

Aseguran los Sultanes
su tercera serie

Enfrentará Tigres Intermedia a Pumas en final

Sultanes ganó el segundo en Monclova.

Pumas CU venció a Leones Anáhuac.

Mets se impuso 2-0 a los Nacionales de Washington.

Blanquean Mets 
a los Nacionales

Ek serbio  sucumbió con el italiano Matteo Amaldi.

Thunder de Oklahoma venció a Grizzlies en cuatro juegos.
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Lele Pons no invitó a la influencer,
modelo y cantante mexicana Erubey de
Anda a la revelación de sexo de su bebé;
la actriz venezolana, quien tenía una sól-
ida amistad con Erubey la omitió de la
lista luego del distanciamiento que
tuvieron por una indiscreción de la mex-
icana que molestó mucho a Lele.

Cuando ambas participaron en el real-
ity show "La Casa de los Famosos All
Stars", transmitido por Telemundo,
Erubey cometió la indiscreción de reve-
lar que Lele Pons estaba embarazada,
cuando ella aún no lo había hecho públi-
co.

Esta situación dañó la buena amistad
que tenían, Lele dejó de seguirla en redes
sociales y ahora, con la fiesta que se armó

para revelar el sexo del bebé, no fue invi-
tada y los cibernuatas la han saturado con
comentarios, por lo que Erubey pidió
encarecidamente que dejaran de mandar-
le odio porque no estaba pasando por un
buen momento.

Reconoció que cometió un error con
la indiscreción que cometió, sin embargo,
dijo, no lo hizo con mala intención, y reit-
eró lo mucho que quiere Lele Pons.

"Por favor ya no me diga nada de la
revelación, en estos momentos no estoy
bien, y de verdad me duele todo lo que
me están diciendo, y esta situación
porque yo la quiero y me duele mucho,
Yo sé que la regué, pero todos comete-
mos errores y nunca lo hice con malas
intenciones", se lee en su mensaje.

Rogó para que dejaran de mandarle
mensajes de odio al respecto.

"Solo les pido que dejen de mandarme
odio ya que no estoy bien en estos
momentos", confesó en sus estados de
Instagram.

La cantante y actriz venezolana Lele
Pons y su marido, el cantante puertor-
riqueño Guaynaa, revelaron en una fiesta
celebrada en Miami que serán padres de
una niña.

Al evento acudieron decenas de cele-
bridades del mundo de la música, el
entretenimiento y las redes sociales, tales
como su tío Chayanne, Belinda y Nadia
Ferreira.

La celebración fue muy comentada en
redes sociales, sobre todo por la doble
caída que sufrió Lele Pons cuando cayó
del techo pintura color rosa, algo que
asustó a sus fans, quienes criticaron la
riesgosa revelación.

Celebra Lele Pons revelación de sexo sin Erubey de Anda

Anuncia Eva Longoria
una serie del Necaxa

El UNIVERSAL.-                                     

El equipo Necaxa de primera división
de futbol mexicano tendrá una serie que
saldría tentativamente en verano próxi-
mo, en la que se contará su historia y de
dónde vienen los jugadores que lo con-
forman.

Eva Longoria, accionista minoritaria
en el equipo, adelantó que la idea es
meter en el contenido lo que ocurra en la
próxima fase final del torneo, a la que ha
accedido la escuadra rojiblanca después
de algún tiempo.

La protagonista de "Esposas desesper-
adas" forma parte de un grupo de empre-
sarios que adquirió el 49% del club en

2021, en un momento en que la escuadra
estaba pasando por malos momentos. 

En el llamado grupo Tyle-Porter se
encuentran, entre otros, el actor Ryan
Reynolds, la modelo Kate Upon y el
beisbolista Justin Verlander.

A Eva le gusta el deporte en general,
pero antes del Necaxa tenía el control de
una escuadra femenina igual de futbol,
donde veía de cerca la pasión de las
mujeres y las niñas en él.

"La liga mexicana es importante en
EU, la ven más mexicanos que las copas
de Europa", dijo durante un encuentro
con la prensa en el marco de la entrega de
los Premios PLATINO, a lo mejor del
cine y las series iberoamericanas, a

realizarse este domingo.
"Vimos la oportunidad para ponerlo

arriba en el campeonato, porque el
Necaxa es un equipo con más de 100
años y creo que los mejores años vienen.
Ahora estamos en la liguilla y estamos
haciendo una serie para que todos lo
puedan conocer, los aficionados al
Necaxa, los entrenadores, jugadores, el
pueblo que es importante, estamos en
Aguascalientes y es muy emocionante",
abundó brevemente.

Destaca a mujeres y latinos
Previo a la ceremonia, la también

actriz en "La tierra de las mujeres", así
como directora de "Flamin' hot: el sabor
que cambió la historia" ofreció una con-
ferencia en la que recalcó la importancia
de que la mujer y los latinos tengan
mejores oportunidades y representación
en la industria audiovisual.

"Y no está mejorando, está bajando,
hay menos mujeres y latinos enfrente y
detrás de la cámara que antes, estamos en
el otro camino, estoy tratando no de bus-
car talento porque tenemos mucho, pero
sí ponerlos en alto y siempre estoy
poniendo las oportunidades para
mujeres".

Tan sólo este fin de semana, por CNN
estrenará el proyecto Searching for
España, similar a Searching for Mexico,
donde la cultura culinaria es la protago-
nista.

"Pusieron que somos malos (los mex-
icanos) y eso no es verdad. Era poner a
México en lo alto con la comida y en esa
serie tenía a todas las directoras mexi-
canas, todo el equipo mexicano, con
'Flamin' hot' (lanzada el año pasado) esta-
ba la participación de un equipo mexi-
cano. Estamos haciendo películas y cosas
para streaming en todas las plataformas,

creo que esto va cambiando por haber
hambre (del público) de ver algo difer-
ente", considera.

Longoria adelanta que entre sus
planes está realizar un musical con gente
procedente de varios países, y que se
encuentra en la búsqueda de gente que
cante y actúe; también dijo que le gus-
taría trabajar con Shakira.

El padre de Shakira, William Mebarak, ingresó al nosocomio en Colombia.

Atraviesa duro momento Shakira tras pausa en su gira mundial
EL UNIVERSAL.-                                        

En medio de la pausa temporal de su
Mujeres Ya no Lloran Tour, Shakira
estaría atravesando un momento difícil
en el plano personal, luego de que se
reportara que su padre, William
Mebarak, permanece hospitalizado en
Barranquilla, Colombia, debido a una
crisis de salud.

La información fue difundida por el

periodista español Jordi Martín, quien
señaló que el estado del hombre de 93
años es delicado: "El papá de Shakira
habría empeorado. Ha tenido un empeo-
ramiento en las últimas horas", expresó
en el programa "El gordo y la flaca".

La colombiana se mantendría atenta a
la evolución de su progenitor. Además, su
próxima gira en Estados Unidos, progra-
mada para mayo, le brinda un tiempo de
pausa para acompañarlo.

Martín destacó que existe una enorme
preocupación en el entorno cercano de la
intérprete de "Ojos así".

Hasta la fecha, ningún miembro del
círculo íntimo de Shakira ha confirmado
ni desmentido la información.

Desde 2022, William ha enfrentado
complicaciones médicas, coincidiendo
con la etapa en que su hija atravesaba
dificultades en su relación con el exfut-
bolista del Barcelona, Gerard Piqué. 

La serie incluirá momentos de la actual fase final del torneo, donde Necaxa
logró clasificar después de varios torneos de ausencia.

EL UNIVERSAL.-                                                

La actriz porno mexicana Jessica Sodi
y la modelo erótica Celia Lora, luego de
mantener en ayuno a sus seguidores, sor-
prendieron a sus fans al mostrar su
reciente colaboración con la cual hicieron
"sufrir" a varios con sus candentes imá-
genes.

"¡Tengan piedad!", indicó con humor
uno de los fanáticos de las modelos en los
comentarios que se pueden leer en la
cuenta de Instagram de las bellezas mex-
icanas. "¿Qué tan santas crees que
somos? ¿ya viste nuestras fotos?", indi-
caron en la leyenda que acompañó a una
de las imágenes que presumieron las cele-
bridades del erotismo.

Fue tan buena la química que hicieron
las dos chicas que hasta Sodi no dudó en
comentar: "Qué hermosas nos vemos jun-
tas".

En las fotografías que dieron a conocer
a sus seguidores, las chicas lucen elegante
lencería negra. "Diosas, que sexys son…
son diosas totales", fueron algunos de los
comentarios.

En otra de las instantáneas, a ambas
mujeres se les puede ver en diminutas
piezas de lencería en color claro, lo que
hizo resaltar los enormes atributos de las
creadoras de contenido.

Celia es una de las famosas que tiene
más portadas de la revista "Playboy
México", mientras que Jessica se hizo
famosa en el pasado Mundial de Futbol.

Los seguidores elogiaron a las modelos en redes sociales.

Sorprenden Jessica Sodi y Celia
Lora con sensual colaboración

Llora Justin Bieber la muerte de su padre Jeremy 
EL UNIVERSAL.-                                       

Justin Bieber despidió a su padre
Jeremy Bieber fallecido con un emotivo
mensaje en Instagram en el que recordó
momentos del pasado a su lado y con-
fesó que tiene ganas de verlo pronto en el
cielo, el cantante de 31 años y su padre
no tuvieron una relación cercana durante
los primeros años de vida del intérprete,
sus padres se separaron cuando él tenía
meses de nacido.

A pesar de los altibajos y la ausencia
inicial, Justin declaró en varias ocasiones
que mantenía una relación cercana con
su padre y que lo admiraba, defendiendo
su papel en su vida.

Padre e hijo comparten dos tatuajes
idénticos: una gaviota inspirada en la
novela "Juan Salvador Gaviota" y la pal-
abra "Yeshua" (Jesús en hebreo), ambos
símbolos de su conexión y espirituali-
dad.

Agradece a su padre y 
le da el último adiós

Con una fotografía de cuando era un
adolescente, Justin Bieber despidió a su
padre en Instagram, donde compartió un
mensaje en el que recordó momentos
juntos, como los partidos de hockey.

"Papá, siempre te quitaba todo el
dinero, jaja. Recuerdo que me dijiste
específicamente que la abuela te daba
una paga de 20 dólares por semana.

Siempre te convencía de gastar en
bocadillos en el partido de hockey los
viernes por la noche. A regañadientes,
siempre me la dabas. Nueces de maíz,
Skittles, bolas de chicle, Chuck-a-Puck,
granizados. Un saludo a los árbitros de la
categoría juvenil: Beatty, Fagon,
Flanagan, jajaja. Por aguantar a todos
mis abuelos quejándose por todas sus
horribles decisiones arbitrales, jajaja. Mi
abuelo no tenía reparos en hacerles saber
que se portaban como unos cabrones".

Justin confesó que extrañará a su
padre y que volverán a verse "pronto" en
el cielo.

"Tengo muchas ganas de volver a
verte pronto en el cielo. Hasta entonces,
sé que me estás mirando. Probablemente
sigas criticando a Beatty o Fagon por no
haber tomado esa decisión en la esquina.
Jajaja. Te echaré de menos. Me dolerá y
me sentaré y recordaré todos los
momentos maravillosos que hemos
pasado".

Celebridades como Chayanne, Belinda y Nadia Ferreira asistieron al evento
de la artista.

El cantante recordó momentos de su niñez junto a su padre, como los par-
tidos de hockey.

“Te veré en el cielo"

Desde 2021, Eva Longoria forma parte del grupo de inversionistas Tyle-
Porter, que posee el 49% del club.



Cuatro, dijo Vargas Llosa; sí, cuatro,
La ciudad y los perros, Conversación en
la catedral, La fiesta del chivo y La guer-
ra del fin del mundo. Pero a la gente le
gusta Pantaleón, Pichulita y la tìa Julia.
Lo sé, y a ti Palomino Molero. También
donde Madame Bovary es Lady Godiva.
Cuatro, ya dije. ¿Y la de su papá?
Caminamos por el malecón de Lima.
Nublado. Los campeones de surf lucían
su comunión con el océano y nosotros
avanzamos despacio. Beatriz de Moura
me compartió su opinión sobre su candi-
datura a la presidencia de su país. Seguro
te hizo una traducción de un instante en
la vida de Napoleón. No, solamente
hablamos de Milan Kundera; ¿sabe quién
inventó el ascensor en que nos move-
mos? Claro, Leonardo Da Vinci, incluso
lo concibió antes que la servilleta. Usted
es un gran creador de personajes, ¿cuál es
la clave? ¿Solo de personajes? Y de espa-
cios. En sus novelas los espacios juegan
y ganan; sus historias llenan vidas. No te
olvides de que soy novelista. Sí, y de la
verdad de las mentiras y las obsesiones
de Flaubert. Sonrió, llegamos a su piso.
Me regala su corbata y se despide. Piso la
calle sucia y alcanzo al maestro, as de
corazones. No sé por qué le gusta cami-
nar por aquí, hay demasiado ruido y
transeúntes. ¿No imaginas por qué? Cada
tanto topo con Cervantes, conversamos

de futbol, de caballos y de lo injusto que
es la vida después de Séneca. ¿De
Séneca? Creí que vivía en Barcelona. A
veces se esconde de Nerón, pero no viaja
tan lejos. Ahora entiendo por qué lo odia
Lope de Vega. Te aclaro, hay una librería
en la calle Mayor que me gusta. ¿Por qué
venden ejemplares de sus libros? Por
todo, una librería es todo; allí están las
realidades de todos los tiempos, los
sueños y los corazones muertos que aún
palpitan. ¿No es temprano para echarse
un capitán? Me agrada que recuerdes eso.
Mientras los que detestan sus ideas, que
no llegan a la categoría de enemigos, se
rasgan las vestiduras y manifiestan que
es el culpable de todas sus angustias de
todos sus quebrantos, sus amigos, lec-
tores, admiradoras y admiradores recuer-
dan sus libros, sus anécdotas, sus artícu-
los, sus conferencias y publican fotos que
se tomaron con usted. Marisol Schulz,
Héctor Abad Faciolince, Pilar Reyes,
Xavier Velasco, Leonor Quijada,
Rodrigo Fresán, Karina Sainz Borgo,
Juan Cruz, Mónica Lavín, Fernando
Iwasaki, Rosa Beltrán, Raúl Quiroz y
otros nombres que escurren por páginas
escritas, pensadas, eliminadas. Usted
aseguró que "lo más importante que me
ha pasado en la vida ha sido aprender a
leer." Juro que pensé que lo más impor-
tante había sido entrenar para acertar

derechazos a la mandíbula. Incluso gané
una apuesta. Luego discutimos la manera
tan tierna en que Julio Ramón Ribeyro se
expresó de La Ciudad y los Perros. Algo
dijimos de la dictadura perfecta como
una premonición. Nos encontramos en
un elevador en Turín y me deseó la mejor
de las suertes. Estaba allí para presentar
la novela que estoy escribiendo. La de
Carmen Larrañaga. Después fuimos a
una cena grupal. Estaban Isabel, Pilar,

Leonor, Arturo Pérez-Reverte, Guillermo
Arriaga y su esposa y otras personas
importantes para las letras del mundo.
Comimos, bebimos y conversamos hasta
que una nave desconocida los abdujo a
usted y a Isabel y nos marchamos can-
tando "La Flor de la canela". Cuatro, dijo
Vargas Llosa y Carlos Fuentes arregló su
corbata, Julio Cortázar encendió un ciga-
rrillo y Gabriel García Márquez se sobó
la barbilla.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Emerson
Ralph Waldo Emerson fue un

poeta, filósofo y ensayista trascenden-
talista estadounidense durante el siglo
XIX. Uno de sus ensayos más conoci-
dos es "Autosuficiencia".

En 1821, Ralph Waldo Emerson
asumió el cargo de director de la
escuela para niñas de su hermano. En
1823, escribió el poema "Adiós". En
1832, se convirtió en trascendentalista,
lo que lo llevó a los ensayos posteri-
ores "Self-Reliance" y "The American
Scholar". Emerson continuó escribien-
do y dando conferencias hasta finales
de la década de 1870.

Ralph Waldo Emerson nació el 25
de mayo de 1803 en Boston. Era hijo
de William y Ruth (Haskins) Emerson;
Su padre era un clérigo, como lo
habían sido muchos de sus antepasa-
dos masculinos. Asistió a la Escuela
Latina de Boston, seguida por la
Universidad de Harvard (de la que se
graduó en 1821) y la Escuela de
Divinidad de Harvard. Fue licenciado
como ministro en 1826 y ordenado a la
iglesia unitaria en 1829.

Emerson se casó con Ellen Tucker
en 1829. Cuando ella murió de tuber-
culosis en 1831, él estaba desconsola-
do. Su muerte, sumada a su reciente
crisis de fe, hizo que renunciara al
clero.

En 1832 Emerson viajó a Europa,
donde se reunió con las figuras liter-
arias Thomas Carlyle, Samuel Taylor
Coleridge y William Wordsworth.
Cuando regresó a casa en 1833,
comenzó a dar conferencias sobre
temas de experiencia espiritual y vida
ética. Se mudó a Concord,
Massachusetts, en 1834 y se casó con
Lydia Jackson en 1835.

Las primeras prédicas de Emerson
a menudo habían tocado la naturaleza
personal de la espiritualidad. Ahora
encontró almas gemelas en un círculo
de escritores y pensadores que vivían
en Concord, entre ellos Margaret
Fuller, Henry David Thoreau y Amos
Bronson Alcott (padre de Louisa May
Alcott).

En la década de 1830, Emerson dio
conferencias que más tarde publicó en
forma de ensayo. Estos ensayos, par-
ticularmente "Naturaleza" (1836),
encarnaron su nueva filosofía. "The
American Scholar", basado en una
conferencia que dio en 1837, alentó a
los autores estadounidenses a encon-
trar su propio estilo en lugar de imitar
a sus predecesores extranjeros.

Emerson llegó a ser conocido
como la figura central de su grupo lit-
erario y filosófico, ahora conocido
como los Trascendentalistas
Americanos. Estos escritores com-
partían la creencia clave de que cada
individuo podía trascender, o ir más
allá, del mundo físico de los sentidos
hacia una experiencia espiritual más
profunda a través del libre albedrío y la
intuición. En esta escuela de pen-
samiento, Dios no era remoto e
incognoscible; los creyentes entendían
a Dios y a sí mismos al mirar dentro de
sus propias almas y al sentir su propia
conexión con la naturaleza.

La década de 1840 fue productiva
para Emerson. Fundó y coeditó la
revista literaria The Dial, y publicó dos
volúmenes de ensayos en 1841 y 1844.
Algunos de los ensayos, como
"Autosuficiencia", "Amistad" y
"Experiencia", se encuentran entre sus
obras más conocidas. Sus cuatro hijos,
dos varones y dos hijas, nacieron en la
década de 1840.

Emerson murió el 27 de abril de
1882 en Concord, Massachusetts. Sus
creencias y su idealismo fueron fuertes
influencias en la obra de su protegido
Henry David Thoreau y su contem-
poráneo Walt Whitman, así como en
muchos otros. Sus escritos se consider-
an documentos importantes de la liter-
atura, la religión y el pensamiento
estadounidenses del siglo XIX.

Maestro, quisiera saber cómo
viven los peces en el mar. Como
los hombres en la tierra: los
grandes se comen a los pequeños

William Shakespeare

Ningún legado es tan rico
como la honestidad

William Shakespeare

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

LOS GRITOS DEL SILENCIO

OLGA DE LEÓN G.
La vida transcurría a ritmo con el

tiempo que por entonces dominaba el
entorno. No era apresurado ni demasiado
lento. Cinco años no parecían ser
demasiado, apenas si uno o dos soplos
del viento sacudiendo la modorra, como
quien quiere ponerse a tono con la vida y
darle un toque de interés al camino por
recorrer.

De pronto, todo cambió. Fue como si
un huracán hubiese arribado al mundo,
justo en esa parte donde la vida antes era
apacible y transcurría en calma. Una
bocanada de silencio entró con el viento,
y se vistió de negro, como la noche. De
no ser por la luz de la luna, que entraba
cautelosa y serena, nadie habría notado
su llegada.

¿Cómo es el silencio? ¿Quién podrá
describirlo? Supongo que solo los que lo
han vivido y sentido, pueden verlo, tal
cual es. Y, ¿cómo es? Diferente para cada
uno. A quienes nos agrada, lo vemos
blanco y no negro, o de colores como el
arcoíris. Para mí, es la esencia de lo
mejor y de lo peor. Es vida y es muerte.
Es felicidad y reposo. Para mi no es mor-
tuorio, ni negro ni fatal, sino la cuna
donde se arrulla la vida de los inocentes.

Para quien ha vivido siempre en el
vientre de lo que no puede volver, lo que
nunca se repite, lo que vive solo una vez,
es quien más ama al silencio. Porque la
vida del silencio puede tener muy larga
existencia, y volverse eterno.

Pues sí, era una casa silenciosa, muy
silenciosa. Los ruidos no se escuchaban
allí, no se conocían. La noche previa al
arribo del silencio eterno, la luna se des-
mayó y cayó en medio del cielo. Pero
cayó sin luz, con su centro apagado,
como si fuera una sombra muy oscura,
prácticamente, invisible.

En el centro de la pared más larga del
cuarto principal, estaba colgado el retra-
to de la familia de la casa. Todo el que
entraba en esa casa y llegaba hasta la
sala-comedor, era lo primero en donde
reparaba su mirada. Los padres al centro
de la foto y los hijos al lado de ellos. La
hija junto al papá, tomando la mano de
él; el hijo junto a la madre, con los bra-
zos caídos a cada lado, mientras el brazo
y mano izquierdos de la madre descansa-
ban sobre los hombros del niño. Todos
lucían una discreta sonrisa, se veían
felices, sin algarabía.

Nunca he entendido por qué se
requiere de amplia sonrisa y hasta carca-
jadas para parecer felices y contentos. Mi
felicidad es tranquila, y así me gusta
verme y que me vean. No creo en las
apariencias, cuando son forzadas a ser.

Cuando apenas empezamos a disfrutar
de la vida, esta corre hacia la meta, se va
acercando a pasos agigantados y
nosotros quisiéramos que parara, que
fuera transitando lentamente. Si solo
hace unos breves momentos que comen-
zamos a saber lo que es vivir, y ya la vida
se nos escapa.

Y, nada podemos hacer para detenerla,
ella, la vida, lleva su propio ritmo. Pero,
a veces quisiéramos que volteara a ver-
nos, al menos así, creemos que podemos
convencerla de la necesidad, y no capri-
cho, de que nos otorgue un poco más de
tiempo. Queremos ayudar a nuestros
hijos, levantarles la carga… decirles que
no olviden actuar siempre dentro del

bien; que no hagan cosas malas que pare-
cen buenas, ni buenas que puedan pasar
por malas; que pedir ayuda es un imper-
ativo de la vida, no un caso de debilidad
sino de humildad y reconocimiento de
nuestras limitaciones; que el orgullo
mata, o por lo menos, acaba con la ver-
dadera tranquilidad; que quien nos ama
verdaderamente, nada exige para sí, y en
cambio, todo lo da. 

Quien nos ama, no nos engaña, ni nos
desprecia porque nuestra apariencia va
cambiando con los años. No ve nuestros
bolsillos ni cuentas bancarias, sino las
manos que piden apoyo y compañía.
Quien ama verdaderamente, no nos
manipula ni se aprovecha de nuestras
debilidades, antes bien, nos da cuanto
necesitamos, sin pedir nada a cambio.
Pero, cuando solo uno de los dos es el
que da todo y nada recibe, hay que ter-
minar con esa relación enfermiza, o ella
acabará con nosotros. No nos engañe-
mos, ni permitamos que nos engañen.  

Y, me sigue enamorando el silencio,
pero no el que me impide decir lo que
siento o dar consejo al que lo necesita -
con la autoridad que me otorga la edad y
lo vivido-: no cobro por dar, si acaso un
abrazo y un beso en la mejilla… aunque
no se siga el consejo u opinión, por no
servir, no en ese momento. Pero por lo
menos nos servirá para repensar y reflex-
ionar sobre lo que determinaremos hacer
con nuestro problema. Yo sí escucho un
buen consejo, o una opinión en contra,
cuando sé que vienen de quien me ama y
quiere ayudarme, no lastimarme.

¡La vida es tan corta, y nuestro tiempo
se agota! ¿Habré ayudado a vivir dentro
del bien y de lo correcto a quienes más
amo: mis hijos?

EL ESPACIO VACÍO.
CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

La Sala de los Mil Ecos se alzaba
como un bastión de maravilla en el
corazón de una tierra sin nombre. Su

cúpula, un fulgor de cristal celeste,
parecía beber la luz de las estrellas,
bañando el recinto con un brillo etéreo.
Columnas de obsidiana, incrustadas con
filigranas doradas, ascendían como
árboles ancestrales, y entre sus bases ser-
penteaban ríos de agua luminosa. El aire
tenía un perfume de resinas desconocidas
y sus murmullos parecían narrar cuentos
olvidados de dioses y mortales.

El centro de la sala era un altar de
maravillas: un tablero de Ichigori, una
obra maestra de jade y ónix entrelazados.
Las casillas, de un negro y verde bril-
lantes, parecían flotar sobre el pedestal.
Las piezas, finamente talladas, eran seres
mitológicos: dragones enroscados, astu-
tos zorros, y guerreros con armas imposi-
bles, portando nombres que susurraban
leyendas: *Kuroto* el Guardián,
*Seimei* el Caminante de Sombras,
*Akari* la Portadora de Luz.
Veinticuatro piezas por bando, una sin-
fonía de artesanía y estrategia.

La multitud llegaba como un río de
voces. Se escuchaban murmullos de
admiración. “¡Mira esa cúpula! Juro que
se mueve como el cielo real”, dijo un
hombre de cabellos plateados, con ojos
llenos de asombro.  

“Dicen que un susurro aquí puede
escucharse desde el otro extremo de la
sala. Pronto será un rugido”, respondió
una mujer envuelta en velos de seda, sus
dedos crispados de anticipación.

Los rumores volaban: “El Campeón
del Más Allá es invencible”; “El estrate-
ga del Más Acá es el maestro del
*Kanshou-Matsu*—la táctica del Pino
Protector.”

Las luces disminuyeron hasta apa-
garse y un silencio tangible cayó como
un velo sobre la multitud. En la penum-
bra, dos haces de luz emergieron,
enfocándose en los contrincantes que
ahora ocupaban sus asientos. Del lado
del País del Más Acá, un hombre de sem-
blante severo, vestido con una túnica

escarlata bordada en runas. Del lado del
País del Más Allá, un ser que parecía
mezclar lo humano y lo espectral: ojos
que brillaban como lunas y una capa que
flotaba como si el viento del otro mundo
soplara sobre ella.

Con un gong solemne, comenzó la
partida.

Las piezas cobraron vida, moviéndose
como si fueran marionetas invisibles.
*Kuroto* del Más Acá lideró la primera
ofensiva, avanzando hacia el centro del
tablero con paso resonante. Desde el Más
Allá, *Seimei* respondió con una danza
etérea, serpenteando entre las piezas con-
trarias como humo en el viento.

El público contenía la respiración. los
movimientos comenzaban a entretejer
una batalla de mentes y espíritus. El
sudor perlaba las frentes; cada jugada
contenía la tensión de una cuerda al
borde de romperse. “¡Va a usar el *Sello
del Vacío*!”, susurró alguien, con voz
apenas audible. “¿Pero contra quién? El
*Sello* consume tres turnos para cargar-
lo; es un riesgo”, murmuró otro, al borde
del asiento.

Las piezas chocaban, giraban, desa-
parecían en resplandores brillantes.
*Akari*, el faro del Más Acá, intentó
abrir un corredor al corazón del territorio
contrario, pero fue atrapada en un
movimiento maestro de *Seimei*, quien
utilizó su habilidad de *Velo de Niebla*
para envolverla en un bloqueo impene-
trable.

Cada paso se sentía como un aliento
suspendido, como un latido detenido.
Las manos del Campeón del Más Allá se
movían con precisión sobrenatural, sus
dedos danzando sobre las piezas. Su opo-
nente, exhausto pero determinado, traza-
ba planes sobre planes.

Finalmente, el clímax: *Seimei*
avanzó hasta la última línea enemiga,
transformándose en una figura de absolu-
ta majestad: *Tensho*, el Avatar
Celestial. La sala estalló en luz, y el
Campeón del Más Acá inclinó la cabeza,
aceptando la derrota con dignidad.

La multitud, primero silente, explotó
en vítores y aplausos. Algunos lloraban,
otros reían con incredulidad. En el aire,
se percibía algo más que el eco de la
batalla: un recordatorio de que incluso
los juegos contienen los vestigios del
alma humana y, en este caso, del Más
Allá también.

Quedaron para la posteridad los
movimientos del juego: A14, D16, D12,
D14, 718, 1218, P12, A12, C24, 1218,
717, 1418, 1212, 214, R208, 721, 218,
714, 218, 218, 218, P21, 215, C64, 219,
2222, 201, 222, 213, 218, 221, 215, 218,
225, 321, 216, 224, 701, 218, 721, 724,
716.

En ese momento, la tensión creció, se
acercaba el clímax. El juego continuó:
201, 724, 218, 312, 312, 312. 2424, 225,
701, 218, 218 218. P45, B201, B202,
B203, B207. 

La respuesta del jugador del Más Acá
no se hizo esperar: D12, D13, D14, D15,
D16 y D17. El quebranto y el murmullo
fue enorme. El juego continuó: D18, D19
y D20. Luego, se desarrollaron las
jugadas: B21, B22, B23, B24, B25, B26
y B27. 200 capitales Sensei fueron
destruidas. Un llamado a la paz llegó al
tablero. Las negras jugaron: D12, D13 y
D14. El jugador del Más Acá se rindió.

Elmer Mendoza

Mario Vargas Llosa

La orfandad anunciada



“Es el amor que menos se merece cuan-
do más se necesita”

Esta definición de lo que es la miseri-
cordia divina, se la oí a los padres Mike
Schmitz y Mark Toups, es cortita y sencil-
la, pero certera, porque expresa el sentido
profundo de lo que es la misericordia, pal-
abra compuesta por dos términos: miser y
cordis (misericordia y corazón), y significa
poner el corazón en la miseria, es decir,
compadecerse de las miserias ajenas, de los
defectos y pecados que hacen que alguien
parezca indigno de ser amado, y amarle no
sólo a pesar de sus miserias, sino por ellas.
Ello no significa aprobarlas, sino amar, es
decir, desear y procurar el bien de alguien,
tal como es.

Es muy difícil amar así. Pero es la man-
era como Dios ama y nos pide que amem-
os.

Este Segundo Domingo de Pascua es la
Fiesta de la Divina Misericordia, instituida
por san Juan Pablo Magno en el año 2000,
cuando canonizó a santa Faustina
Kowalska, religiosa polaca a la que Jesús
se le apareció y le pidió que diera a cono-
cer Su misericordia. Conviene que teng-
amos presente dos cosas:

1. Que Jesús le reveló que quien en este
día se confiese, comulgue, y se acoja a Su
misericordia, recibirá el perdón total de sus

pecados y culpas, como en el Bautismo.
2. Que Jesús le dictó una breve oración:

la ‘Coronilla de la Divina Misericordia’ y
prometió que tendrá misericordia de quien
la rece, y que cuando se rece junto a un
moribundo, Él recibirá su alma no como

justo Juez, sino como misericordioso
Salvador. Recuerda siempre esto, y si sabes
de alguien que está en agonía, reza o pide a
quien esté con esa persona, que rece la
Coronilla: Son dos regalazos que nos da el
Señor. ¡Vale la pena aprovecharlos!
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Card. Felipe

Arizmendi Esquivel

HECHOS
Después de la muerte y sepul-

tura de Jesús, sus apóstoles y dis-
cípulos estaban no sólo tristes,
sino decepcionados, miedosos,
encerrados, derrotados, sin esper-
anza. Con la certeza de su resur-
rección, todo cambió en sus
vidas. Hoy también estamos
tristes por la muerte del Papa
Francisco, con quien tuve varias
oportunidades de compartir;
pero, con la fe en Cristo
Resucitado, estamos seguros de
que ya está gozando en el cielo
con Dios Padre, Hijo y Espíritu
Santo, con la Virgen María, San
Ignacio de Loyola y demás san-
tos.

Fue un Papa centrado en
Jesucristo y, precisamente por
ello, entregado a servir no sólo al
interior de la Iglesia, sino a toda
la humanidad: pobres, migrantes,
presos, excluidos, cambio
climático, fraternidad universal,
mujeres, guerras, etc. Impulsó
una Iglesia cercana al pueblo y
solidaria con los dolores de la
humanidad, al estilo de Jesús.
Nos deja varios legados. En
artículos sucesivos, desarrollaré
algunos de ellos; ahora quiero
resaltar lo que más me llama la
atención de sus últimos mensajes,
con ocasión de las fiestas pas-
cuales de la Resurrección, que
son como el motivo principal de
su vida y de su servicio al frente
de la Iglesia, y como su testamen-
to.

ILUMINACION
En la homilía que preparó para

la reciente Vigilia Pascual, quizá
ya presintiendo su muerte, nos
dijo:“La luz de la Resurrección
ilumina el camino paso a paso,
irrumpe en las tinieblas de la his-
toria sin estrépito, resplandece en
nuestro corazón de manera disc-
reta. Y a esta luz corresponde una
fe humilde, desprovista de todo
triunfalismo… Cristo ha vencido
el pecado y ha destruido la
muerte, pero en nuestra historia
terrena, la potencia de su
Resurrección aún se está real-
izando. Y esa realización, como
un pequeño brote de luz, nos ha
sido confiada a nosotros, para que
la cuidemos y la hagamos crecer.
Esta es la llamada que debemos
sentir con fuerza dentro de
nosotros: ¡hagamos germinar la
esperanza de la Pascua en nuestra
vida y en el mundo!

Cuando sentimos aún el peso
de la muerte en nuestro corazón,
no nos desanimemos, volvamos
al anuncio de esta noche: la luz
resplandece, porque Cristo ha
vencido a la muerte. Este anun-
cio, que ensancha el corazón, nos
llena de esperanza. En Jesús
Resucitado tenemos, en efecto, la
certeza de que nuestra historia
personal y el camino de la
humanidad, aunque todavía
inmersos en una noche donde las
luces parecen débiles, están en las
manos de Dios; y Él, en su gran
amor, no nos dejará tambalear ni
permitirá que el mal tenga la últi-
ma palabra. Al mismo tiempo,
esta esperanza, ya cumplida en
Cristo, para nosotros sigue siendo
también una meta que alcanzar;
se nos ha confiado para que nos
convirtamos en testigos creíbles
de ella y para que el Reino de
Dios se abra paso en el corazón
de las mujeres y los hombres de
hoy. ¡Hagámosle espacio a la luz
del Resucitado! Y nos convertire-
mos en constructores de esperan-
za para el mundo” (19-IV-2025).

En su homilía para este
Domingo de Resurrección,
expresó: “No podemos aparcar el
corazón en las ilusiones de este
mundo ni encerrarlo en la tris-
teza; debemos correr, llenos de
alegría. Corramos al encuentro de
Jesús, redescubramos la gracia

inestimable de ser sus amigos.
Dejemos que su Palabra de vida y
de verdad ilumine nuestro
camino. Cristo resucitado, abre
nuestra vida a la esperanza. Él
está vivo, Él quiere renovar tam-
bién hoy nuestra vida. A Él,
vencedor del pecado y de la
muerte, le queremos decir: conti-
go, Señor, todo es nuevo.
Contigo, todo comienza de
nuevo” (20-IV-2025).

En su Mensaje Pascual del
domingo pasado, recalcó: “El
amor venció al odio. La luz ven-
ció a las tinieblas. La verdad ven-
ció a la mentira. El perdón venció
a la venganza. El mal no ha desa-
parecido de nuestra historia, per-
manecerá hasta el final, pero ya
no tiene dominio, ya no tiene
poder sobre quien acoge la gracia
de este día.

Hermanas y hermanos, espe-
cialmente ustedes que están
sufriendo el dolor y la angustia,
sus gritos silenciosos han sido
escuchados, sus lágrimas han
sido recogidas, ¡ni una sola se ha
perdido! En la pasión y muerte de
Jesús, Dios ha cargado sobre sí
todo el mal del mundo y con su
infinita misericordia lo ha venci-
do; ha eliminado el orgullo dia-
bólico que envenena el corazón
del hombre y siembra por doquier
violencia y corrupción. ¡El
Cordero de Dios ha vencido! Por
eso hoy exclamamos: «¡Cristo,
mi esperanza, ha resucitado!»

Sí, la resurrección de Jesús es
el fundamento de la esperanza; a
partir de este acontecimiento,
esperar ya no es una ilusión. No;
gracias a Cristo crucificado y
resucitado, la esperanza no
defrauda. Y no es una esperanza
evasiva, sino comprometida; no
es alienante, sino que nos respon-
sabiliza.

Los que esperan en Dios
ponen sus frágiles manos en su
mano grande y fuerte, se dejan
levantar y comienzan a caminar;
junto con Jesús resucitado se con-
vierten en peregrinos de esperan-
za, testigos de la victoria del
Amor, de la potencia desarmada
de la Vida.

¡Cristo ha resucitado! En este
anuncio está contenido todo el
sentido de nuestra existencia, que
no está hecha para la muerte sino
para la vida. ¡La Pascua es la fies-
ta de la vida! ¡Dios nos ha creado
para la vida y quiere que la
humanidad resucite!

Cuánta voluntad de muerte
vemos cada día en los numerosos
conflictos que afectan a difer-
entes partes del mundo. Cuánta
violencia percibimos a menudo
también en las familias, contra las
mujeres o los niños. Cuánto des-
precio se tiene a veces hacia los
más débiles, los marginados y los
migrantes.

En la Pascua del Señor, la
muerte y la vida se han enfrenta-
do en un prodigioso duelo, pero
el Señor vive para siempre y nos
infunde la certeza de que también
nosotros estamos llamados a par-
ticipar en la vida que no conoce
el ocaso, donde ya no se oirán el
estruendo de las armas ni los ecos
de la muerte. Encomendémonos a
Él, porque sólo Él puede hacer
nuevas todas las cosas” (20-IV-
2025).

ACCIONES
Sigamos orando por el descan-

so eterno del Papa Francisco,
pero también dejémonos conta-
giar por su gran fe en Cristo
Resucitado. No nos dejemos
embaucar por tantas opiniones
sobre quién y cómo debería ser el
Papa siguiente. La Iglesia no se
acaba con la muerte de un Papa;
tengamos fe y confianza en el
Espíritu Santo, que nos guía y
fortalece. Con Cristo, tenemos
otra perspectiva: El está con
nosotros y no nos abandona; con-
fiemos en El. Con Cristo
Resucitado, vamos adelante.

Legado del Papa Francisco

O. Felipe Bacarreza

Misericordia infinita
Alejandra Sosa

Hagan esto en memoria mía
Según el Evangelio de Juan, María

Magdalena fue la primera a quien se apare-
ció Jesús resucitado, en la mañana del
mismo día de su resurrección. En efecto,
después de darse a conocer a ella, llaman-
dola por su nombre −«María»−, Jesús la
envió con un mensaje a sus discípulos:
«Anda donde mis hermanos y diles: "Subo
al Padre mío y Padre vuestro, al Dios mío
y Dios vuestro"». Ella cumplió fielmente
esta misión: «Fue María Magdalena y dijo
a los discípulos que había visto al Señor y
que le había dicho eso» (cf. Jn 20,14-18).
Probablemente, este extraordinario testi-
monio de una testigo ocular −y no
cualquiera, sino la mujer más cercana a
Jesús, fuera de su Stma. Madre− fue moti-
vo para que los discípulos de Jesús estu-
vieran reunidos en la tarde de ese día,
como leemos en este Evangelio de este
Domingo II de Pascua: «Al atardecer de
aquel día, el primero de la semana, estando
cerradas, por miedo a los judíos, las puer-
tas del lugar donde se encontraban los dis-
cípulos, vino Jesús y se paró en el medio y
les dijo: "Paz a ustedes"». Esta es la
primera vez que Jesús resucitado se pre-
senta a sus discípulos. Más adelante, el
mismo Evangelio de este domingo nos
relata una segunda instancia en que Jesús
se presenta a sus discípulos reunidos, tam-
bién el primer día de la semana: «Ocho
días después, estaban otra vez sus discípu-
los dentro y Tomás con ellos. Viene Jesús,
estando las puertas cerradas, y se paró en el
medio y dijo: "Paz a ustedes"».

La cronología de estas dos presenta-
ciones de Jesús en medio de sus discípulos
está clara; ambas ocurrieron el primer día
de la semana a distancia de ocho días,
estando los discípulos reunidos. La segun-
da corresponde, por tanto, nuestro
«Domingo II de Pascua», último día de la
Octava, que celebramos este domingo.
Pero este IV Evangelio nos ofrece una ter-
cera aparición de Jesús resucitado, ésta a la
orilla del Mar de Galilea y en día indeter-
minado: «Esta fue ya la tercera vez que
Jesús, resucitado de entre los muertos, se
manifestó a los discípulos» (Jn 21,14).

Jesús había mandado decir a sus dis-
cípulos: «Subo al Padre mío». ¿Cuánto
tiempo duró aún su presencia en la tierra
después de su resurrección, antes de que se
cumpla esa ascensión a su Padre? ¿Con
cuánta frecuencia se apareció durante ese
tiempo a sus discípulos? A la primera de
estas preguntas responde Lucas, quien afir-
ma haberse informado diligentemente de
todo lo referente a Jesús. El evangelista
escribió una obra en dos tomos −el
Evangelio de Lucas y los Hechos de los
Apóstoles− y el evento que marca el fin del
primer tomo y el comienzo del segundo es
precisamente la subida de Jesús a su Padre:
«El primer libro lo escribí, Teófilo, acerca
de todo lo que comenzó Jesús a hacer y
enseñar hasta el día en que, después de
haber dado instrucciones por medio del
Espíritu Santo a los apóstoles que había
elegido, fue elevado» (Hech 1,1-2). Ese
primer libro trata, entonces, del tiempo que
transcurrió el Hijo de Dios en la tierra,
desde su encarnación en el seno de la
Virgen María, precedida por el anuncio y
concepción del Precursor, hasta su
Ascensión. Lucas nos informa sobre el
tiempo que permaneció Jesús en la tierra,
una vez resucitado, es decir, del tiempo
que media entre su pasión y su Ascensión:
«A estos mismos (los apóstoles que había
elegido) se les presentó después de su
pasión dandoles muchas pruebas de que
vivía, apareciendoseles durante cuarenta
días y hablandoles acerca de lo referente al

Reino de Dios» (Hechos 1,3). Si la pasión
de Jesús fue el Viernes Santo, su Ascensión
fue el jueves de la Semana VI de Pascua
(contando los cuarenta días desde el
Sábado Santo hasta el miércoles de esa VI
Semana de Pascua, ambos incluidos).

El evangelista no nos dice cuántas veces
se apareció Jesús a sus discípulos durante
esos cuarenta días; y todo lo que les habló
lo resume con la expresión «Reino de los
cielos», que es la misma expresión con que
se resume la enseñanza de Jesús en el
Evangelio. Tenemos, sin embargo, el rela-
to de algunas de esas apariciones. El
Evangelio de Marcos, en un epílogo agre-
gado por otra mano, nos informa de una
aparición a los discípulos (Mc 16,14-18);
el Evangelio de Mateo nos informa tam-
bién de una sola aparición de Jesús resuci-
tado a los discípulos y ésta en Galilea,
donde les había dado cita, que concluye
con la misión universal (Mt 28,16-20);
Lucas, por su parte, nos informa de una
aparición de Jesús resucitado a dos de sus
discípulos que iban camino de Emaús (Lc
24,1-33) y, luego, a los once reunidos con
otros, ambas el mismo día de su resurrec-
ción. Pero ésta última resulta ser el mismo
día de su subida al cielo: «Los sacó hasta
cerca de Betania y, alzando sus manos, los
bendijo. Y sucedió que, mientras los ben-
decía, se separó de ellos y fue llevado al
cielo» (Lc 24,50-51). A éstas agrega Lucas
una particular y última, cuando, cenando
con los discípulos, Jesús les dio la instruc-
ción de no alejarse de Jerusalén sino de
esperar hasta que recibieran el don del
Espíritu Santo y, luego, fue llevado al cielo
(Hech 1,4-9). Juan nos relata las tres apari-
ciones que hemos indicado más arriba.
Dos de ellas son el Evangelio de este
domingo.

Observamos algunas constantes entre
estas dos instancias. Ambas ocurren el
primer día de la semana, estando los dis-
cípulos reunidos en un lugar cerrado. En
ambas ocasiones el evangelista evita la
palabra «aparecerse» y usa la expresión
«Jesús vino y se paró en el medio». Es sig-
nificativo que en la segunda de estas
instancias el evangelista ya no dice «vino
Jesús», sino «viene Jesús», como una
acción repetida hasta el presente de quien
lee. La presencia de Jesús en medio de
ellos les infunde paz y les produce alegría.
Estas mismas constantes se dan cada vez
que Jesús «viene y se pone en el medio» de
los discípulos reunidos el primer día de la
semana, lo que ocurre cuando la comu-
nidad de los discípulos celebra la
Eucaristía y Jesús se hace realmente pre-

sente con su cuerpo, alma y divinidad, tal
como está ahora resucitado y glorioso,
aunque no es un hecho que pueda verifi-
carse con la vista (tampoco con el tacto, el
gusto o el olfato), porque «no aparece». Si
se dan estas constantes, que se darán hasta
el fin de los tiempos cada vez que la comu-
nidad se reúne a celebrar el Día del Señor,
podemos suponer que también se dieron
cada vez que recurrió el primer día de la
semana durante esos cuarenta días entre su
pasión y Ascensión al cielo, es decir, al
menos, seis veces. Dejar a la comunidad de
los discípulos habituados a ese encuentro
vivo con Él cada domingo puede definirse
con «hablarles sobre lo referente al Reino
de Dios». Es lo que hace la Iglesia cada
domingo hasta hoy, porque el Reino de
Dios es el Hijo de Dios hecho hombre en
este mundo, con su Palabra viva y operante
y su Cuerpo y Sangre que se nos dan como
alimento para la plena comunión con Él:
«El que come mi carne y bebe mi sangre,
permanece en mí y Yo en él» (cf. Jn 6,56).
Esto mismo lo expresa el mismo Lucas −y
también San Pablo (cf. 1Cor 11,24.25)−,
en otros términos, a saber, transmitien-
donos el mandato dado por Jesús a sus dis-
cípulos, cuando instituyó la Eucaristía, en
la última cena con ellos: «Hagan esto en
memoria mía» (Lc 22,19). En este contex-
to litúrgico la expresión «hacer en memo-
ria de» significa hacer presente aquello que
se recuerda. Se hace presente a Jesús vivo
en medio de la comunidad y el poder salví-
fico de su sacrificio.

En estas dos instancias que nos relata el
Evangelio de hoy, lo más importante es el
don a sus discípulos del poder de perdonar
los pecados, cosa que compete sólo a Dios,
y la confesión más plena de la identidad de
Jesús, expresada por Tomás: «Señor mío y
Dios mí». Jesús acepta la confesión de su
discípulo como verdadera y coherente con
el primer mandamiento: «Escucha Israel,
el Señor nuestro Dios, es Señor Uno»
(Deut 6,4). Pero da un paso hacia la rev-
elación plena de esta único Dios: este Dios
Uno es también Trino, es decir, tres
Personas divinas distintas, pero cada una
de ellas la misma y única sustancia divina.
Además, enseña que, para llegar a esta
confesión de su divinidad, que trasciende
todo lo visto, es necesario, sin embargo,
ver: «Tomás, porque me has visto has creí-
do». Muchos reconocen haber recibido la
fe en Cristo al ver la fe y amor a Él con que
los cristianos celebran la Eucaristía
dominical y viven su unión con Cristo.
Este es el Reino de Dios en su plena expre-
sión.


